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СУПЕРФИНАЛ!
Вчера «быки» победили на своем поле «Урал» в финале Пути регионов (2:1)  
и добились права участия в решающем матче Кубка России, где их соперниками станут армейцы 2
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ФУТБОЛ // Кубок России

«Краснодар» –  
в суперфинале!
Команда Владимира Ивича добилась права сыграть с ЦСКА в решающем матче Кубка России.  
Встреча пройдет 11 июня на стадионе «Лужники». По итогам жеребьевки «быки» будут номинальными хозяевами поля

КРАСНОДАР 2 
УРАЛ 1

Голы: Кайо, 8 (1:0). Бикфалви, 22 (1:1). Кордоба, 59 (2:1).
«Краснодар»: Сафонов, Волков, Кайо, Алонсо, Рамирес, Петров, Ба-

ньяц (Ленини, 87), Ахметов (Ионов, 79), Сперцян, Жоау Батчи (Олу-
сегун, 90+7), Кордоба.

«Урал» (Екатеринбург): Баклов, Бевеев, Мамин, Эммерсон, Гогличи-
дзе, Сиссе (Сунгатулин, 76), Мишкич, Юшин (Влут, 67), Бикфалви, 
Егорычев (Железнов, 79), Каштанов (Ранджелович, 79).

Наказания: Гогличидзе, 57. Баньяц, 61. Егорычев, 68 (предупрежде-
ния). Гогличидзе, 90+1 (удаление).

Судья: Карасев (Москва).
ВАР: Амелин (Тула).
17 мая. Краснодар. Стадион «Краснодар». 25 828 зрителей.

Некоторые фразы преследуют их авторов и целые 
клубы годами и даже десятилетиями. Например, 
Леониду Федуну о «сбитом летчике» в адрес Ва-

лерия Карпина напоминают даже после ухода из «Спар-
така». А каждый новый успех Унаи Эмери гарантиро-
ванно реанимирует историю с Артемом Дзюбой и его 
«тренеришкой».

В случае с владельцем «Краснодара» Сергеем Галиц-
ким это мечта об одиннадцати воспитанниках на поле 
и принципиальное отношение к стилю, который даже 
важнее результата и трофеев. Что, впрочем, не отменяет 
желания наконец-то завоевать кубок для клубного музея.

«Главное правило плей-офф – пройти дальше, пусть 
даже не показать красивую игру, – заявил сайту РФС 
голкипер южан и воспитанник клуба Матвей Сафо-
нов. – Для «Краснодара» главное – результат, и не важ-
но, как его добиться. Нам нужен трофей, чтобы вой-
ти в историю».

Девять лет назад «быки» уже были в шаге от Кубка 
России, но в серии послематчевых пенальти с «Росто-
вом» их мечты разбились в момент осечки Газинско-
го. Ныне игрока «Урала», которого после травмы плеча 
и перенесенной операции этой весной катастрофически 
не хватает. И, к слову, не только его. Что самое обидное, 
уровень потерь стал зашкаливать как раз перед глав-
ным для команды Виктора Гончаренко матчем сезона.

Гости, чей автобус прорывался к стадиону через 
краснодарские пробки, даже не смогли заполнить 
все строчки протокола на игру финала Пути регионов 
FONBET Кубка России. 

Это Владимир Ивич мог позволить себе ротацию, 
даже не взяв на последний тур чемпионата в Санкт-Пе-
тербург Сперцяна и Кордобу. «Урал» же только из-за 
дисквалификаций недосчитался трех системообразу-
ющих игроков – Помазуна, Бегича и Кулакова.

Особенно чувствительной виделась потеря основ-
ного вратаря, так как сменивший его Баклов не провел 
в этом сезоне ни одного матча. В прошлый раз он появ-
лялся в воротах в ноябре 2021-го – еще во время аренды 
в «КАМАЗе». Но, как оказалось, за время полуторагодич-
ной паузы голкипер не «заржавел». С выстрелом Ахме-
това он справился здорово, а коварный удар Кайо с от-
скоком от земли – не факт, что отразил бы и Помазун.

Только легкость, с которой «Краснодар» открыл счет, 
а потом (снова после углового) создал еще один убой-
ный момент, оказалась обманчивой. В какой-то момент 
хозяева стали действовать слишком пассивно, уступив 
сопернику мяч. В итоге «Урал» появившимся простран-
ством распорядился толково, а Бевеев, Юшин и Его-
рычев расчертили очень симпатичную комбинацию, 
по итогам которой на табло зажглась вторая единичка.

Не обошлось, правда, без просчета не зафиксиро-
вавшего мяч Сафонова, чем и воспользовался Бик-
фалви. Но уже в следующем эпизоде капитан спас «бы-
ков», успев вернуться в ворота после грубой ошибки 
Волкова. Тот при выходе из обороны дрогнул под ка-
чественным уральским прессингом и отдал авантюр-
ный пас в центр, где адресатом вместо одноклубника 
оказался Мишкич. В общем, все шло по уже знакомому 
сценарию из недавней встречи в чемпионате, где тоже 
состоялся быстрый гол хозяев, на что уральцы успели 
ответить до перерыва (1:1).

Но если тогда Ивич не смог добиться перелома, 
то в этот раз сработали домашние заготовки «быков». 
Их угловые вчера стали настоящим откровением, хо-
тя прежде считалось, что в данном компоненте рав-
ных нет как раз «Уралу». В первом тайме успех при-
несла прямая подача. Во втором – затяжной розыгрыш 
с красивым дальним ударом Баньяца в штангу и доби-
ванием Кордобы.

Гончаренко бросил в бой все имевшиеся в наличии 
атакующие резервы в лице Влута, Ранджеловича и Же-
лезнова. Концовка получилась живой и эмоциональной. 
С ударом Бикфалви через себя, упущенным шансом Ра-
миреса после паса Сперцяна пяткой, фолом удаленного 
воспитанника «Краснодара» Гогличидзе в собственной 
штрафной и отмененным после затяжного просмотра 
ВАР 11-метровым. До первого в истории «быков» трофея 
нужно сделать еще один шаг – самый сложный. В супер-
финале Кубка России против ЦСКА.

АНДРЕЙ КУЗИЧЕВ

Карасев ошибочно не наказал 
Рамиреса 11-метровым

На 7-й минуте финального матча Пути регионов FONBET 
Кубка России «Краснодар» – «Урал» при счете 0:0 ар-
битр Сергей Карасев ошибочно не назначил пеналь-

ти в ворота хозяев поля. ВАР Алексей Амелин в его действия 
не вмешался.

В том эпизоде, когда мяч был в игре, Мингиян Бевеев по 
прямой выбегал из штрафной площади «Краснодара». А Кри-
стиан Рамирес, который тоже бежал в направлении центра 
поля, вдруг сделал движение вправо, врезался в соперника 
и сбил его. Столкновение не было случайным.

Данный момент следует сравнить с моментом из матча  
20-го тура чемпионата России «Локомотив» – «Краснодар» 
(3:2). На 72-й минуте арбитр Кирилл Левников вынес тогда 
второе предупреждение Игорю Смольникову и удалил его 
с поля с показом красной карточки. Сам судья не видел, что 
произошло между железнодорожником и Кади Боржесом. Лев-
ников смотрел совсем в другую сторону и отреагировал, ког-
да обернулся и увидел краснодарца на газоне.

На самом деле Кади и Смольников потолкались, а защит-
ник слегка отпихнул облокачивавшегося на него соперни-
ка в сторону. Игрок «быков» потерял равновесие и упал. Су-
дье не стоило во второй раз в матче применять к Смольни-
кову дисциплинарную санкцию, но ему кто-то подсказал так 
поступить.

Руководство департамента судейства после той игры про-
должило давать Левникову назначения. Значит, его решение 
признали верным.

Вчера в Краснодаре действие Рамиреса было акцентиро-
ванным и заслуживало как минимум наказания 11-метро-
вым ударом. Как теперь отреагируют судейские руководите-
ли? Особенно если сравнят то, что сделал Рамирес, с тем, что 
произошло на 57-й минуте, когда после столкновения с Джо-
ном Кордобой был наказан первой желтой карточкой Лео Го-
гличидзе.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

«Быки» во второй раз 
сыграют в финале

«Краснодар», обыграв «Урал», в второй 
раз в истории вышел в финал Кубка 
России. Впервые южане добрались 

до решающей стадии в 2014 году, но уступи-
ли тогда «Ростову». Больше двух финалов бы-
ло только у московской четверки и «Зенита».

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Все команды, которые выходили в финал 
Кубка России более одного раза

Команда Финалы Победы
ЦСКА 12 7
Локомотив 10 9
Спартак  6 4
Зенит  5 3
Динамо  5 1
Ростов  2 1

Команда Финалы Победы
Анжи  2 0
Краснодар  2 0
Крылья  
Советов  2 0
Урал  2 0
Химки  2 0

Ивич мог позволить  
себе ротацию,  
даже не взяв на последний 
тур чемпионата в Санкт-
Петербург Сперцяна 
и Кордобу.  
«Урал» же только  
из-за дисквалификаций 
недосчитался трех 
системообразующих 
игроков – Помазуна,  
Бегича и Кулакова

Федотов и Ивич встретятся в Кубке 
в третий раз за четыре месяца

Финалисты в пятый раз в истории встретятся в Кубке России. В 2014 
и 2016 годах команды решали между собой, кому играть в решаю-
щем матче, а в феврале этого года – кому идти к трофею по верх-

ней сетке, а кому – по нижней. 

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Все матчи ЦСКА и «Краснодара» в Кубке России

Дата Стадия Город Тренер ЦСКА Тренер «Краснодара» Счет Голы
16.04.2014 1/2 финала Химки Леонид Слуцкий Олег Кононов 0:1 Вандерсон
20.04.2016 1/2 финала Химки Леонид Слуцкий Олег Кононов 3:1 Головин-2,  
      Дзагоев –  
      Сигурдссон
23.02.2023 1/4 финала Пути РПЛ Москва Владимир Федотов Владимир Ивич 3:0 Мойзес,  
      Чалов,  
      Заболотный
28.02.2023 1/4 финала Пути РПЛ Краснодар Владимир Федотов Владимир Ивич 0:1 Сперцян

Итого: +2=0–2, мячи 6–3 в пользу ЦСКА

Вчера. Краснодар. «Краснодар» – «Урал» – 2:1. Эмоции хозяев – они в суперфинале Кубка России! ФК «Краснодар»

8-я минута. Кайо открывает счет ФК «Краснодар»
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Карасеву – дерби, Безбородову – 
суперфинал, Левникову – Ташкент. 
А как же Кукуян?
Вчера РФС объявил имена арбитров, которые будут судить матчи 28-го тура РПЛ. Игру «Спартак» – ЦСКА  
доверили одному из лучших рефери этого сезона. Также можно предположить,  
кому достанется решающая встреча Кубка России

ВЫБОР СУДЬИ  
НЕ ПОНРАВИТСЯ «СПАРТАКУ»

Арбитром матча 28-го тура чемпи-
оната России «Спартак» – ЦСКА, кото-
рый пройдет 21 мая, назначен Сергей 
Карасев. 

Этот же судья работал на дерби 
в первом круге. Та встреча заверши-
лась вничью (2:2). После нее «Спартак» 
подал жалобу в экспертно-судейскую 
комиссию при президенте РФС (ЭСК 
РФС), оспорив пять решений Карасева.

Тогда он допустил как минимум 
одну серьезную ошибку, не удалив на  
81-й минуте армейца Никиту Ерма-
кова. Тот на глазах у Карасева сильно 
ударил Данилу Пруцева шипами выше 
голеностопа. Нога спартаковца пошла 
на излом, к счастью, он избежал трав-
мы. Рефери вынес сфолившему только 
предупреждение.

На 61-й минуте Карасев не показал 
желтую карточку другому футболисту 
ЦСКА – Виллиану Роше. Для защитни-
ка красно-синих она стала бы второй 
в матче – он был бы удален. Виллиан 
Роша грубо сыграл против Михаила 
Игнатова, ударив его шипами. Карасев 
фол не зафиксировал.

Было одно решение и в пользу крас-
но-белых. На 6-й минуте Карасев, смо-
тревший в направлении ворот крас-
но-синих, тем не менее не увидел, что 
сделал Квинси Промес. В действия ре-
фери вмешались видеоассистенты Сер-
гей Иванов и Максим Гаврилин, после 
проверки предложившие судье самому 
посмотреть видеозапись и оценить фол 
спартаковца на предмет показа крас-
ной карточки и удаления.

После этого Карасев изучил повто-
ры и вынес Промесу только преду-
преждение. Хотя действия голландца 
можно было рассматривать как агрес-
сивное поведение – он умышленно 
ударил Виллиана Рошу ногой по но-
ге. Арбитра тогда поддержали его ру-
ководители. 

А этой весной Карасев допустил се-
рьезную ошибку уже в кубковой встре-
че «Спартака» – с «Уралом» (1:1). Он не 
зафиксировал фол Сильвие Бегича на 
Кристофере Мартинсе и не назначил 

11-метровый удар в пользу красно-бе-
лых. Странно, но после этого москов-
ский судья не перестал получать на-
значений. Хотя жалоба красно-белых 
в ЭСК снова была признана обосно-
ванной.

На этом странности не заканчи-
ваются. Вчера Карасев судил финаль-
ный матч Пути регионов «Краснодар» – 
«Урал». Непонятно, зачем ему дали это 
назначение. Ведь, во-первых, суще-
ствовал риск получить повреждение. 
Во-вторых, он мог допустить ошибки, 
неудачно провести встречу. И что тог-
да – снимать его с дерби?

Отмечу еще, что Сергей как арбитр 
пять лет не обходится в чемпионате 
без игр между «Спартаком» и ЦСКА: 
ЦСКА – «Спартак» (1:1, 23.09.2018), 
«Спартак» – ЦСКА (2:1, 19.08.2019), 
ЦСКА – «Спартак» (3:1, 13.09.2020), 
ЦСКА – «Спартак» (1:0, 20.09.2021), 
ЦСКА – «Спартак» (2:2, 16.10.2022). Еще 
пару раз в этот период он работал на 
дерби видеоассистентом.

ШАДЫХАНОВА  
ОТСТРАНИЛИ ЗА ОШИБКУ 
ПРОТИВ КРАСНО-БЕЛЫХ

Видеоассистентом Карасева назна-
чен Павел Шадыханов. Он нечасто ра-
ботает на встречах с участием крас-
но-белых. Более того, прошлой вес-
ной москвич был серьезно наказан за 
ошибку в игре «Локомотив» – «Спар-
так» (1:0), которую судил как раз Ка-
расев.

Решением судейского комитета 
РФС ему «ограничили назначение на 
два матча чемпионата России за не-
исправление допущенной Карасевым 
ошибки с невынесением красной кар-
точки игроку «Локомотива» и наруше-

ние рекомендаций департамента су-
действа РФС при проверке ВАР данно-
го спорного эпизода». 

Шадыханов помогал в качестве ви-
деоассистента. В середине первого тай-
ма не был удален железнодорожник 
Алексис Бека-Бека.

Отмечу, что рефери из Москвы 
в мае этого года продолжает получать 
назначения, несмотря на ошибку, до-
пущенную в игре 26-го тура чемпио-
ната России «Ростов» – «Факел» (0:2). 
Шадыханов работал в роли видеоас-
систента и на 34-й минуте не вмешал-
ся в действия арбитра Евгения Кукуля-
ка, ошибочно не показавшего красную 
карточку воронежцу Роману Акбаше-
ву и не удалившего его с поля. Фут-
болист «Факела» прыгнул в соперни-
ка и ударил его открытыми шипами. 
За этот фол он получил только преду-
преждение.

ЧИСТЯКОВ НЕ ПРАВ,  
НО ЕГО НАГРАДИЛИ  
ДВУМЯ НАЗНАЧЕНИЯМИ

Департамент судейства РФС опре-
делил, что Артем Чистяков, работав-
ший в роли ВАР на матче 27-го ту-
ра чемпионата России «Крылья Со-
ветов» – «Локомотив» (1:1), на 48-й 

минуте не имел оснований для вме-
шательства в действия ассистента су-
дьи Дмитрия Ермакова вне зависимо-
сти от его решения. 

Несмотря на это, Чистякову дали 
сразу два назначения в 28-м туре. Он 
снова выполнит функции ВАР – 22 мая 
во время матча «Пари НН» – «Сочи». 
А днем ранее будет работать резерв-
ным на дерби «Спартак» – ЦСКА. 

В игре в Самаре второй ассистент 
судьи Ермаков занял неправильную 
позицию и зафиксировал положение 
«вне игры» у Вильсона Изидора, срав-
нявшего счет. С ним не согласились ви-
деоассистенты Чистяков и Варанцо Пе-
тросян.

«Поскольку в распоряжении ВАР 
имелись два хороших повтора, а рас-
положение помощника судьи было 
методически ошибочным, было при-
нято решение изменить решение ас-
систента и засчитать гол. Факт оши-
бочного решения ассистента также 
подтверждается дополнительным 
фотоматериалом, которого не было 
в наличии у ВАР. Департамент судей-
ства считает, что, несмотря на пра-
вильность итогового решения, ВАР 
не имел оснований для вмешатель-
ства в действия помощника судьи 
вне зависимости от его решения, по-
скольку данных видеоракурсов недо-
статочно для быстрой и точной оцен-
ки игрового эпизода», – информиру-
ет сайт РФС.

То есть гол в итоге засчитан пра-
вильно, но ВАР не имел права вме-
шиваться и сделал это ошибочно, хотя 
и исправил ошибку Ермакова. Извини-
те, но такой вывод приходится делать 
на основании официальной информа-
ции.

РАСКЛАДЫ НА БУДУЩЕЕ

Сегодня известны перспекти-
вы всех арбитров, на которых выпа-
ла основная нагрузка в чемпиона-
те. За исключением одного – Павла 
Кукуяна.

Карасеву (17 игр в 27 турах) до-
верили главный матч – в Тушине. 

Владиславу Безбородову (20 встреч 
из 27 возможных) наверняка в ви-
де награды дадут кубковый супер-
финал. Кирилла Левникова (16 мат-
чей) отправили в июньский Ташкент 
(или Бишкек), где пройдет чемпио-
нат Центрально-Азиатской футболь-
ной ассоциации.

А как же Кукуян, который чест-
но тащил лямку весь сезон? 18 
матчей. «Спартак» – «Зенит», «Зе-
нит» – ЦСКА, «Динамо» – «Спартак», 
«Динамо» – «Ростов», «Локомотив» – 
«Динамо», «Локомотив» – «Зенит»… 
Но обжегся на золотой игре «Зе-
нит» – «Спартак».

Что теперь? Надеюсь, его вер-
нут в 29-м или 30-м туре. И не забу-
дут включить в список премирован-
ных по итогам сезона. Все-таки не 
за чувство юмора и шутки ему да-
вали столько назначений на протя-
жении футбольного года – заслужил 
своей работой.

ГАЛИМОВ, ФРОЛОВ, 
СИДЕНКОВ

Сложнее оценить перспективы Ро-
мана Галимова, Антона Фролова и Ива-
на Сиденкова. 

Рефери из Улан-Удэ успешно вер-
нулся в высшую лигу, получил одно за 
другим шесть назначений судьей. Но 
«сгорел» в Нижнем Новгороде в матче 
«Пари НН» – «Крылья Советов» (2:1). 
И пропал. С тех пор ноль назначений.

В апреле – мае поработал во второй 
лиге Фролов. На его судейство пожа-
ловалась недавно «Чайка». Даже там – 
в третьем по рангу дивизионе.

К сожалению, после травмы спины 
так и не вернулся на прежний уровень 
Сиденков – у него ошибки и в РПЛ, 
и в ФНЛ. Фактически ему придется 
снова доказывать, что он заслуживает 
работы в элитном турнире.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

Как отношусь к мему «ручной карась 
Гинера»? Я человек с юмором, поэтому 
с юмором и отношусь.  
Что только о судьях не говорят и не пишут! 
Если людям нравится – пожалуйста. 
Можно посмеяться.

Сергей Карасев

Арбитры и инспекторы матчей 28-го тура 
чемпионата России

«Локомотив» – «Факел» – Алексей Амелин, Михаил Иванов, Игорь Князев, ре-
зервный Евгений Турбин, видеоарбитр (ВАР) Кирилл Левников, ассистент 
видеоарбитра (АВАР) Дмитрий Мосякин, инспектор Сергей Мацюра;

«Торпедо» – «Динамо» – Василий Казарцев, Рашид Абусуев, Алексей Воронцов, 
резервный Александр Машлякевич, ВАР Роман Сафьян, АВАР Валерий Данченко, 
инспектор Александр Колобаев;

«Оренбург» – «Зенит» – Алексей Сухой, Владислав Назаров, Илья Елеференко, 
резервный Евгений Галимов, ВАР Сергей Чебан, АВАР Денис Березнов, инспектор 
Алексей Тюмин;

«Ахмат» – «Химки» – Владислав Безбородов, Максим Гаврилин, Егор Болхови-
тин, резервный Кирилл Силантьев, ВАР Рафаэль Шафеев, АВАР Антон Кобзев, ин-
спектор Юрий Чеботарев;

«Крылья Советов» – «Урал» – Виталий Мешков, Максим Ковалев, Арам Петросян, 
резервный Артур Федоров, ВАР Евгений Турбин, АВАР Константин Шаламберидзе, 
инспектор Александр Гвардис;

«Спартак» – ЦСКА – Сергей Карасев, Дмитрий Чельцов, Адлан Хатуев, резерв-
ный Артем Чистяков, ВАР Павел Шадыханов, АВАР Александр Богданов, инспек-
тор Сергей Лапочкин;

«Краснодар» – «Ростов» – Артем Любимов, Кирилл Большаков, Дмитрий Семе-
нов, резервный Владимир Сельдяков, ВАР Владимир Москалев, АВАР Валентин Му-
рашов, инспектор Эдуард Малый;

«Пари НН» – «Сочи» – Кирилл Левников, Алексей Лунев, Рустам Мухтаров, ре-
зервный Рафаэль Шафеев, ВАР Артем Чистяков, АВАР Игорь Демешко, инспектор 
Анатолий Цветнов.

ЦСКА – фаворит гонки за серебром

СКА оторвался от потерявших очки «Ростова» и «Спартака» на че-
тыре балла. Чтобы занять второе место, армейцам наверняка хва-
тит победы и двух ничьих в оставшихся турах. 

При самом фантастическом раскладе серебряные медали может за-
воевать и «Ахмат». Правда, произойдет это только в том случае, ес-
ли грозненцы одержат три победы, ЦСКА трижды уступит, а «Ростов» 
и «Спартак», одолев армейцев, не справятся с двумя другими сопер-
никами. 

«Ростов», имеющий преимущество над «Спартаком» по личным 
встречам (4:2 и 1:1), при одинаковых результатах будет выше крас-
но-белых. Дончане станут вторыми, если: 

• выиграют три матча, а  ЦСКА, уступив ростовчанам, не  сможет по-
бедить еще «Спартак» или «Краснодар»; 

• дважды победят и сыграют вничью с «Краснодаром» или «Ахма-
том», ЦСКА наберет не более трех очков, «Спартак» хотя бы раз поте-
ряет очки; 

• дважды победят и сыграют вничью с ЦСКА, армейцы наберут мень-
ше двух очков со «Спартаком» и «Краснодаром», красно-белые хотя бы 
раз потеряют очки; 

• дважды победят, уступив «Краснодару» или «Ахмату», ЦСКА поте-
ряет очки и со «Спартаком», и с «Краснодаром», красно-белые наберут 
не более шести очков; 

• победят ЦСКА и дважды сыграют вничью, армейцы уступят и в двух 
других матчах, «Спартак» не справится с «Пари НН» и «Крыльями Со-
ветов».

Обладатель самого легкого календаря на финише чемпионата «Спар-
так» станет вторым, если: 

• выиграет три матча, ЦСКА не сможет победить «Краснодар» или 
«Ростов», а дончане хотя бы раз потеряют очки; 

• дважды победит и сыграет вничью с «Пари НН» или «Крыльями», 
ЦСКА наберет не более трех очков, а «Ростов» – не более шести; 

• дважды победит и сыграет вничью с ЦСКА, армейцы наберут мень-
ше двух очков, «Ростов» – меньше шести; 

• дважды добьется успеха, уступив «Пари НН» или «Крыльям», ЦСКА 
потеряет очки и с «Ростовом», и с «Краснодаром», дончане одержат 
меньше двух побед; 

• победит ЦСКА и дважды сыграет вничью, армейцы во всех трех 
матчах уступят, «Ростов» наберет менее двух очков с «Краснодаром» 
и «Ахматом».

КИРИЛЛ БУРДАКОВ 

Оставшиеся матчи участников гонки за серебром 

28-й тур. 20 мая. «Ахмат» – «Химки». 21 мая. «Спартак» – ЦСКА, «Краснодар» – «Ростов». 
29-й тур. 27 мая. «Краснодар» – ЦСКА. 28 мая. «Спартак» – «Пари НН», «Ростов» – «Ахмат». 
30-й тур. 3 июня. «Крылья Советов» – «Спартак», ЦСКА – «Ростов», «Ахмат» – «Краснодар».

 И В Н П М О
 1. ЗЕНИТ 27 20 5 2 70–17 65
 2. ЦСКА 27 16 6 5 51–24 54
 3. Ростов 27 14 8 5 44–35 50
 4. Спартак 27 14 8 5 58–36 50
 5. Ахмат 27 14 4 9 44–34 46
 6. Краснодар 27 12 7 8 57–44 43
 7. Динамо 27 12 6 9 44–38 42
 8. Оренбург 27 12 3 12 50–52 39
 9. Сочи 27 11 4 12 36–48 37
10. Локомотив 27 10 6 11 46–43 36
11. Урал 27 8 6 13 29–42 30
12. Факел 27 5 12 10 34–45 27
13. Крылья Советов 27 6 8 13 27–43 26
14. Пари НН 27 6 5 16 27–50 23
15. Химки 27 4 6 17 25–59 18
16. Торпедо 27 3 4 20 20–52 13

БОМБАРДИРЫ
23 Малком Зенит
18 Промес Спартак
17 Чалов ЦСКА
14 Писарский Крылья Советов/Оренбург
13 Соболев Спартак

В 28-М ТУРЕ ВСТРЕЧАЮТСЯ
20 мая. Локомотив – Факел (14.00), Торпедо – Дина-

мо (16.30), Оренбург – Зенит (16.30), Ахмат – Хим-
ки (19.00).

21 мая. Крылья Советов – Урал (14.00), Спартак – ЦСКА 
(16.30), Краснодар – Ростов (19.00).

22 мая. Пари НН – Сочи (19.00).

В случае равенства очков у двух и более команд ме-
ста определяются:
• по результатам матчей между собой (число очков, 

количество побед, разность забитых и пропущен-
ных мячей, число забитых мячей);

• по наибольшему числу побед во всех матчах;
• по лучшей разности мячей, забитых и пропущен-

ных во всех матчах;
• по наибольшему числу мячей, забитых во всех мат-

чах.
При абсолютном равенстве всех указанных показа-

телей места команд в итоговой турнирной таблице опре-
деляются в дополнительном матче (турнире) между эти-
ми командами.

При абсолютном равенстве всех указанных показа-
телей места команд в текущей турнирной таблице опре-
деляются в соответствии с их местами в предыдущем 
чемпионате.

16 октября 2022 года. Москва. ЦСКА – «Спартак» – 2:2. Сергей Карасев с Хорхе Карраскалем (слева), Хесусом Мединой (№ 28) и Антоном Зиньковским Александр Федоров «СЭ». Снято на Canon Павел Кукуян Дарья Исаева «СЭ». Снято на Canon
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ФУТБОЛ // Российская премьер-лига

Новый «Рубин»: без Дзагоева и Дюпина

Ян Дюрица: «Приеду в Россию  
и сделаю интервью с Дзюбой!» 

Клуб из столицы Татарстана возвращается в РПЛ.  
Вокруг него уже много слухов

Экс-защитник «Локомотива» – о бывшей команде и «Зените», карьере и новом этапе в жизни

ПРЕМИАЛЬНЫЕ  
ЗА ПЕРВОЕ МЕСТО

С приходом Рашида Рахимова «Ру-
бин» одержал пять побед в пяти матчах 
и практически решил задачу по возвра-
щению в РПЛ напрямую. До назначения 
нового тренера казанцы шли вторыми 
и отставали от «Балтики» на шесть оч-
ков – теперь отрыв сократился до двух, 
а в ближайшем туре команды встретят-
ся в Калининграде. Фактически имен-
но эта игра определит, кто выйдет в пре-
мьер-лигу с первого места.

В «Рубине» всерьез нацелены на зо-
лото. По данным «СЭ», руководство клу-
ба уже сообщило команде, что за победу 
в лиге футболисты получат 40 миллионов 
рублей на весь состав.

Интересно, что при генеральном ди-
ректоре Рустеме Сайманове, который 
покинул клуб зимой, в «Рубине» то-
же собирались премировать игроков 
за выход в РПЛ, но сумма зависела бы 
от количества набранных очков. У но-
вых боссов подход отличается – в случае 
достижения прописанного результата 
произойдет разовая выплата. К слову, 
ранее в «Рубине» вернули систему пре-
миальных за победы в отдельных мат-
чах – при прошлом руководстве такой 
практики не было.

В клубе вынуждены идти на такие 
меры, так как команда очень нестабиль-
на. Для сравнения: «Крылья Советов» 
в сезоне-2020/21 набрали в ФНЛ 101 оч-
ко. «Динамо» в 2017-м заняло первое 
место с 12-очковым отрывом. От «Руби-
на» тоже ждали доминирования и мак-
симально быстрого решения задачи, но 
вместо этого получили три смены глав-
ного тренера и неоднозначные резуль-
таты.

К слову, ход с премиальными помог: 
весной казанцы набрали больше всех 
очков в ФНЛ (25). Теперь главный во-
прос – с какого места клуб выйдет в пре-
мьер-лигу. В оставшихся матчах (помимо 
выезда в Калининград) команда Рахимо-
ва дома примет махачкалинское «Дина-
мо», а в последнем туре отправится на 
выезд к «Родине». Эти команды борют-
ся за попадание в зону стыков, поэтому 
«Рубин» ждет тяжелый отрезок.

КАК ИЗМЕНИТСЯ СОСТАВ

После победы над «Акроном» в про-
шлом туре Рахимов очень осторожно вы-
сказывался о будущем. Строить ка кие-
то планы под РПЛ, думать о трансферах 
и составе тренер считает преждевремен-
ным: сначала нужно официально решить 
задачу на сезон.

Но так как формально цель уже до-
стигнута (все понимают, что из топ-2 
клуб точно не выпадет), работа по ком-
плектованию команды постепенно начи-
нается. Отсюда и возникают слухи о тех 
или иных новичках. Плюс у несколь-
ких игроков основы летом заканчива-

ются контракты: свободными агентами 
могут стать Юрий Дюпин, Олег Иванов, 
Алан Дзагоев и Эльмир Набиуллин. Но-
вые соглашения этим футболистам пока 
не предлагали.

Возможно, поэтому появился инсайд 
об интересе к Ивану Ломаеву из «Кры-
льев Советов». В Казани эту информацию 
опровергли, но очевидно, что какая-то 
работа по поиску вратаря идет. Дюпину 
35 лет, к его игре всегда хватало вопро-
сов, а разговоры об уходе Юрия ходят до-
статочно давно.

Иванов и Дзагоев неплохо смотрятся 
в матчах первой лиги, но в клубе понима-
ют: в РПЛ будут другие скорости и требо-
вания к полузащитникам. Не останется 
в команде и нападающий Димитар Мит-
ков, арендованный у софийского «Локо-
мотива».

Также, по информации «СЭ», «Рубин» 
покинет Илья Самошников – защитник 
на правах свободного агента перейдет 
в «Локомотив». Поэтому одна из задач 
в комплектовании на лето – найти ему 
замену. У «Рубина» есть несколько кан-
дидатов. По нашим данным, казанцы из-
учают вариант возвращения Данила Сте-
панова – воспитанника клуба, который 
в 2021 году не подошел Леониду Слуц-
кому и был продан в Тулу за 400 тысяч 
евро. Также «Рубину» интересен защит-
ник «Сочи» Сергей Терехов, чей контракт 
заканчивается летом. Спортивный ди-
ректор Эдуард Сафонов работал с Тере-
ховым в «Оренбурге» и до сих пор нахо-
дится с ним в хороших отношениях, что 
может помочь при переходе.

Еще один кандидат – Игорь Калинин, 
который принадлежит «Ростову», но вы-
ступает в «Факеле» на правах аренды. Ка-
линин играл в Казани под руководством 
Курбана Бердыева в 2018 году: именно 
он раздавал голевые передачи в побед-
ном матче с «Зенитом» с дублем Егора 
Сорокина. Также, по информации «СЭ», 
«Рубин» следит и за левым защитником 
«Оренбурга» Матео Стаматовым.

Круг кандидатов большой, но пока 
конкретных действий не происходит: 
клуб сосредоточен на борьбе за первое 
место и еще не формировал трансфер-
ный бюджет на летнюю кампанию. Те-
перь важные решения, в том числе и по 
трансферам, в «Рубине» принимаются 
по итогам наблюдательного совета. Су-
дя по всему, конкретная работа начнет-
ся уже в июне.

ТАКИХ ОКЛАДОВ 
У КАЗАНЦЕВ НЕТ

Слухи о том, что «Рубин» собирается 
подписать Артема Дзюбу и дать форвар-
ду контракт на 1,5 миллиона евро в год, 
в клубе уже опровергли. И восприняли 
с юмором.

Добавим, что этот трансфер в прин-
ципе невозможен. Во-первых, в казан-
ском клубе нет таких окладов, а разду-
вать зарплатную ведомость никто не 

готов. Во-вторых, Дзюбе просто нело-
гично менять «Локомотив» на команду, 
которая только что выбралась из пер-
вой лиги.

Слухи о его возможном переходе 
в «Рубин» еще осенью казались сом-
нительными, но тогда их можно бы-
ло оправдать хотя бы фактором Слуц-
кого – Дзюба давно хочет поработать 
с тренером и находится в прекрасных 
отношениях как с Леонидом Викторо-
вичем, так и с бывшим спортивным 
директором «Рубина» Олегом Яровин-
ским. Но сейчас в клубе нет людей, из-
за которых Дзюба мог бы выбрать Ка-
зань, а не большой контракт от «Локо-
мотива».

На самом деле, Артем мог оказаться 
в «Рубине» в зимнее трансферное окно, 
если бы Слуцкий продолжил работу в Ка-
зани (причем не за 1,5 миллиона в год). 
По данным «СЭ», после неудачной поезд-
ки в «Адану Демирспор» «Рубин» вел ди-
алог с Дзюбой о переходе, и Артем был 
готов помочь Слуцкому вернуть команду 
в премьер-лигу. Но опять-таки трансфер 
был реален только из-за фигуры главно-
го тренера.

В итоге в ноябре Слуцкий подал в от-
ставку, в январе в клубе полностью сме-
нилось руководство, и вариант с прихо-
дом Артема отпал. С того времени мало 
что поменялось.

ВЛАДИСЛАВ ЗИМАГУЛОВ

Первая лига
 И В Н П М О
 1. Балтика 31 17 13 1 53–25 64
 2. Рубин 31 17 11 3 50–27 62
 3. Алания 31 15 10 6 51–33 55
 4. Енисей 31 12 13 6 39–33 49
 5. Динамо Мх 31 12 10 9 24–23 46
 6. Родина 31 12 9 10 39–36 45
 7. Волгарь 31 11 11 9 37–32 44
 8. Арсенал 31 11 8 12 37–38 41
 9. КАМАЗ 31 10 11 10 34–33 41
10. Шинник 31 11 7 13 34–37 40
11. Нефтехимик 31 10 10 11 28–31 40
12. Акрон 31 8 15 8 32–35 39
13. СКА-Хабаровск 31 9 11 11 42–38 38
14. Велес 31 9 6 16 31–46 33
15. Кубань 31 8 9 14 32–36 33
16. Уфа 31 7 8 16 33–42 29
17. Волга Ул 31 5 11 15 21–40 26
18. Краснодар-2 31 5 7 19 20–52 22

«Краснодар-2» не имеет права на выход 
в премьер-лигу.

Бомбардиры: Гузина (Балтика), Тимошенко (Роди-
на) – 13, Гиоргобиани (Алания) – 11, Абдоков 
(Кубань), Лисакович (Рубин) – 10.

Завтра. Акрон – Алания.
20 мая. Краснодар-2 – Велес, СКА-Хабаровск – Вол-

гарь, Енисей – Нефтехимик, Уфа – КАМАЗ, Дина-
мо Мх – Волга Ул, Балтика – Рубин.

21 мая. Родина – Кубань, Арсенал – Шинник.

СЕМИН СКАЗАЛ,  
ЧТО НЕ ХОЧЕТ ВИДЕТЬ МЕНЯ

– 11 мая Юрию Семину исполнилось 76 лет. Что этот 
тренер значит для вас?

– Очень многое! В первую очередь я, конечно, хочу 
поздравить его с днем рождения, пожелать здоровья, 
счастья и много лет в футболе; чтобы у него все в жиз-
ни было хорошо. Пережил с ним и хорошие, и плохие 
времена. Помню, как вернулся после чемпионата ми-
ра, приехал на базу «Локомотива» и уже переоделся, 
чтобы пойти на тренировку. А Семин сказал, что не 
хочет видеть меня в команде, поэтому тренировать-
ся не буду и могу уходить с поля. Я потом приехал на 
стадион и занимался индивидуально два или три ме-
сяца. Это было тяжелое время. Но я ему очень благода-
рен за это, потому что стал сильнее, хорошо подгото-
вился. В игре с ЦСКА получил шанс и вернулся на поле.

– Следите ли сейчас за «Локомотивом»? Весной он 
здорово прибавил.

– Очень рад, что у команды все получается, что они 
поднимаются в таблице. Конечно, в этом году о чем-
пионстве речи не идет, но мне нравится игра, которую 
показывает «Локо». Еще когда подписали Дзюбу, сра-
зу понял: это очень хороший шаг. У него получилось, 
он забивает голы. Надеюсь, в следующем сезоне «Ло-
комотив» поборется за чемпионство.

– При этом Дзюба провалился в Турции. Почему он 
так раскрылся в «Локо»?

– Не знаю, почему у него не получилось в Тур-
ции. После его возвращения многие говорили, что он 
уже старый. Такие люди всегда найдутся! Но в ито-
ге все обернулось для Артема хорошо. Дзюба голо-
ден до голов и футбола. Это всегда было ему свой-
ственно. Даже когда я еще играл в России, замечал 
это. По его глазам всегда было видно, что он готов 
на сто процентов! Для тех, кто осуществил трансфер, 
это огромная победа.

– Нужно ли «Локомотиву» продлевать контакт с Дзю-
бой?

– Думаю, Дзюба останется. Если он хорошо влился 
в коллектив и в игру команды, то клубу следует про-
длить с ним соглашение еще на год.

ЖАЛЬ, ЧТО «ЗЕНИТ» НЕ МОЖЕТ 
ПОКАЗАТЬ СВОЮ СИЛУ В ЕВРОПЕ

– «Зенит» стал чемпионом в пятый раз подряд. Как 
вы это воспринимаете?

– У него хороший состав, но надо отметить и Сер-
гея Семака – он очень хороший тренер. Привести ко-
манду к чемпионству пять раз подряд не так уж про-
сто. Это отличный специалист, у которого, на мой 
взгляд, есть мотивация уехать за границу и показать 
свои качества там.

Да, у «Зенита» большой бюджет, он может приоб-
ретать хороших игроков, но это тоже показатель ка-
чественной работы руководства, которое выбирает 
таких футболистов. Все взаимосвязано. Жалко, что 
«Зенит» не может выступать в еврокубках и показать 
свою силу в Европе. Все-таки чемпионат России – од-
но, а еврокубки – другое.

– Отсутствие еврокубков влияет на мотивацию игро-
ков?

– Да, мотивация пропадает. Если ты становишься 
чемпионом, это хорошо. Но ты ведь делаешь это для 
чего-то. Это то же самое, если ты побеждаешь в отбо-
рочном турнире, но в основной сетке выступить не 
можешь. Я представляю, как тяжело футболистам. Воз-
можно, они хотели бы играть в клубе уровнем выше, 
но не могут показать себя в Европе. Конечно, в таком 
случае мотивация пропадает. Быть чемпионом хоро-
шо, но Лига чемпионов – совсем другое! Жалко, что 
сейчас такая ситуация.

– Гильерме, с которым вы долго играли вместе, в этом 
сезоне почти не появляется на поле. Возможно, пора 
задуматься о тренерской карьере?

– Почему нет? Он столько лет провел в «Локомо-
тиве»! Думаю, если ему предложат хорошую работу 
в штабе, например, в роли тренера вратарей, он впол-
не может попробовать свои силы. К тому же если ему 
нравится в Москве! Он уже дал очень многое «Локо-
мотиву». В футболе так бывает, что приходят молодые, 
которые всегда подскажут, когда пора уходить. И у ме-
ня было так же. Все зависит от Гили. Захочет он остать-
ся или поехать домой и заняться чем-то другим? Но, 
думаю, за столько лет он уже стал русским.

– Алексей Миранчук сейчас выступает в Италии. Сле-
дите за его «Торино»?

– Не за всеми матчами, но иногда получается. 
В основном смотрю АПЛ и матчи «Реала», потому что 
я фанат этого клуба. Хорошо, что Миранчук вообще 
решил попробовать себя в Европе – и у него получа-
ется! Очень за него рад. Он отличный парень.

– Не пора ли и Антону поиграть в Европе?
– Конечно, буду рад, если у него получится. Может, 

еще и вместе с братом поиграет! Они оба отличные 
футболисты с хорошим менталитетом. И очень скром-
ные ребята, которые все отдают футболу.

ФУТБОЛ МНОГО ДАЛ, 
НО И ОЧЕНЬ МНОГО ЗАБРАЛ

– Вы как-то рассказывали о  своей академии. Как 
с ней обстоят дела? И чем вы сейчас занимаетесь?

– Делаю интервью с футболистами и другим 
людьми! Футбол в Словакии не в порядке: есть, мо-
жет быть, две-три команды, которые борются на-
верху. Наш спорт сталкивается с большими пробле-
мами. Например, в последнее время мы не можем 
воспитать молодых игроков. Такие вещи нельзя за-
малчивать, поэтому я беру интервью, комменти-
рую матчи.

Что касается футбольной школы, то запускал ее во 
время пандемии коронавируса. И еще не закрыл эту 
тему. Буду работать над этим, потому что хочу пере-
дать свой опыт молодым.

– Не думали начать тренировать?
– Футбол был моей любовью всю жизнь. Он мне 

много дал, но и очень много забрал. Забрал время 
с моей семьей, друзьями. Я поездил по миру. И ес-
ли бы стал тренером, все это началось бы с начала. 
Сердце подсказывает, что работа тренером – не для 
меня.

– Столько лет карьеры футболиста сильно утомляют?
– Да, когда заканчиваешь, нужно отдохнуть. Но од-

нажды ты просыпаешься и думаешь: куда двигаться 
дальше? Наступает новая жизнь. Потому что когда ты 
выходишь на поле, тебе все хлопают. А как только за-
канчиваешь – теряешься. Задумываешься, кто ты. Го-
воришь себе: «Я уже не тот Ян Дюрица». Это непро-
сто. У меня подобное мысли начали проскакивать во 
время пандемии. Думал: «Что делать дальше?» К сча-
стью, пережил это непростое время. Потому что всег-
да нужно идти вперед, не пропадать из-за наркоти-
ков или алкоголя. Важно верить: все будет хорошо!

– Возвращаясь к академии и проблеме воспитания 
талантов – чувствуете ответственность перед молодым 
поколением?

– Мне по душе тренировать детей, меня к ним тя-
нет. Я чувствую, что ту энергию, которую отдаю, полу-
чаю обратно. Это тоже очень важно – чтобы стать дет-
ским тренером, нужно обладать характером и опреде-
ленными качествами. Думаю, что у меня эти качества 
есть. Приятно приходить к ним с позитивной энерги-
ей, сказать: «Привет! Как твои дела?» Дать автограф. 
Это мне по душе! Мне так хорошо от этого становится! 
Кто-то улыбнулся, кому-то ты подал руку. Мы долж-
ны быть примером для молодых ребят. Считаю, если 
ты известен, зарабатываешь большие деньги, то всег-
да должен оставаться простым человеком. У тебя две 
руки, две ноги – ты ничем не отличаешься. Детям на-
до показать, как стать футболистом и известным че-
ловеком, но при этом оставаться обычным парнем.

– Вы отлично говорите по-русски. Поддерживаете 
связь с кем-то из бывших партнеров по «Локо»?

– Конечно, у меня осталось много друзей. Правда, 
давно уже никому не звонил. С Ильей Абаевым пе-
риодически списываемся: «Давай созвонимся! Пив-
ка попьем!» Кстати, хорошо, что напомнили – надо 
ему написать! Еще слежу за Димой Тарасовым – знаю, 
что он создал свой клуб в медиалиге вместе с рэпером 
T-Killah. Рад, что у Димы большая семья, трое детей.

– Еще приедете в Россию?
– Конечно, хочу. У меня сейчас много своих дел. 

Но придет время, и я обязательно вернусь. Несмотря 
на то, как все смотрят на ситуацию в мире, всегда бу-
ду рад прилететь в Россию, когда все будет хорошо. 
Приеду в «Локомотив» и сделаю какое-нибудь интер-
вью для своего YouTube-канала. С Дзюбой, например! 
Недавно моим гостем был Мартин Шкртел, но вообще 
я приглашаю и футболистов, и хоккеистов – мы разго-
вариваем о жизни, о карьере. Если будет время, обя-
зательно приеду в Россию и с кем-нибудь пообщаюсь.

ДМИТРИЙ БАРУЛЕВ

Больше Дюрицы за «Локо» сыграли  
только два легионера

Ян Дюрица провел в чемпионате Рос-
сии девять сезонов – в  «Сатурне» 
и «Локомотиве». За железнодорожни-

ков словацкий защитник сыграл 131 матч 
в премьер-лиге, что стало третьим резуль-
татом среди футболистов из дальнего зару-
бежья. Чаще него на поле выходили только 
хорват Ведран Чорлука и бразилец Майкон. 
Кстати, выше Яна в гвардейском рейтинге 
располагаются также получившие узбекский 
паспорт россияне Владимир Маминов (291) 
и Олег Пашинин (205), белорус Сергей Гу-
ренко (254) и грузин Заза Джанашия (145).

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Лидеры по матчам за «Локомотив» 
в чемпионате среди легионеров 
из дальнего зарубежья

Игрок Страна Годы Матчи
Ведран Чорлука Хорватия 2012–2021 200
Майкон Бразилия 2010–2017 158
Ян Дюрица Словакия 2009–2016 131
Мануэл Фернандеш Португалия 2014–2019 103
Мачей Рыбус Польша 2017–2022 102
Неманья Пейчинович Сербия 2014–2018  85
Родолфу Бразилия 2007–2010  83
Эдер Португалия 2017–2021  83
Гжегож Крыховяк Польша 2018–2021  80
Джейкоб Лекхето ЮАР 2001–2004  78

Мне по душе тренировать 
детей, меня к ним 
тянет. Я чувствую, 
что ту энергию, 
которую отдаю, 
получаю обратно.

8 мая. Москва. Черкизово. «Локомотив» – «Сочи» – 3:0.  Дарья Исаева «СЭ».  
Артем Дзюба Снято на Canon

15 апреля. Казань. «Рубин» – «Шинник» – 3:0. Эмоции казанцев после победы ФК «Рубин»
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ФУТБОЛ // Лига чемпионов. 1/2 финала. Ответный матч

Кто полетит 
в Будапешт?

Сегодня определятся участники фи-
нального матча Лиги Европы, который 
пройдет 31 мая в Будапеште.

Севилья – Ювентус

Сегодня. Севилья. Стадион «Рамон Санчес Писху-
ан». 22.00.

Судья: Маккели (Нидерланды).
Первый матч – 1:1.

Байер – Рома

Сегодня. Леверкузен. Стадион «Бай Арена». 22.00.
Судья: Винчич (Словения).
Первый матч – 0:1.

У ЦСКА не 
появилось новых 
травмированных
Главный врач ЦСКА Эдуард Безуглов 

рассказал о  готовности футболистов 
в преддверии матча 28-го тура РПЛ про-
тив «Спартака».

«Все футболисты, которые были в за-
явке ЦСКА на игру с «Торпедо», готовят-
ся к матчу со «Спартаком» в общей груп-
пе. Новых травмированных нет», – ска-
зал Безуглов.

В стартовом составе ЦСКА в матче 
с «Торпедо» (3:0) играли Акинфеев, Ди-
веев, Мойзес, Виллиан, Обляков, Меди-
на, Гайич, Зделар, Мендес, Заболотный 
и Чалов. На замену выходили Карраскаль, 
Набабкин, Кучаев и Агапов. На скамейке 
остались Тороп, Щенников, Лукин, Му-
хин и Глебов. (Sport24)

Николсоном 
интересуются  
клубы из Азии  
и Ближнего  
Востока
Клубы из Азии и Ближнего Востока 

интересуются 26-летним ямайским на-
падающим «Спартака» Шамаром Никол-
соном и рассматривают аренду игрока 
с возможным выкупом.

Агент главного тренера «Спартака» 
Гильермо Абаскаля Тим Мешедер убеж-
дает руководство красно-белых не рас-
сматривать вариант с арендой Никол-
сона, а соглашаться только на продажу 
форварда ближайшим летом.

Николсон перешел в «Спартак» из 
«Шарлеруа» в январе 2022 года за 8 мил-
лионов евро. В этом сезоне нападаю-
щий провел 25 матчей, забив в них че-
тыре гола и сделав две результативные 
передачи.

Соглашение Николсона со «Спар-
таком» действует до июня 2026 года. 
Портал Transfermarkt оценивает стои-
мость футболиста в 6,5 миллиона евро. 
(Metaratings.ru)

Керк, Едвай 
и Педриньо 
не вернутся 
в «Локомотив»

Главный тренер «Локомотива» Миха-
ил Галактионов заявил, что легионеры, 
находящиеся в арендах в других клубах, 
вряд ли вернутся в столичную команду 
перед новым сезоном.

Гирано Керк на правах аренды игра-
ет в «Антверпене», Тин Едвай находит-
ся в «Аль-Айне», Педриньо выступал 
за «Сан-Паулу» до расторжения кон-
тракта.

«Те, кто сейчас в арендах, сами реши-
ли уехать из «Локомотива». Думаю, так 
и продолжится после окончания сезо-
на», – сказал Галактионов. (Sport24)

Дркушич пока 
считает себя 
игроком «Сочи»
Защитник «Сочи» Ваня Дркушич по-

делился мнением о своем будущем.
«Мое будущее? На данный момент 

я футболист «Сочи», сейчас сфокусирован 
на трех оставшихся матчах моей коман-
ды. Хочу сделать все, чтобы помочь «Со-
чи», а также попасть в сборную на матчи 
Лиги наций. А что будет дальше – посмо-
трим, никогда не знаешь, что произой-
дет», – сказал Дркушич.

Контракт словенца с черноморским 
клубом действует до 30 июня 2025 года. 
В этом сезоне Дркушич провел 29 мат-
чей в составе «Сочи» во всех турнирах 
и отметился забитым мячом и двумя 
результативными передачами. Портал 
Transfermarkt оценивает его стоимость 
в 2 миллиона евро. («РБ Спорт»)

Махачкалинцы 
не выкупят 
Гаджимурадова
Президент «Динамо» Гаджи Гаджиев 

высказался о будущем полузащитника 
Рамазана Гаджимурадова, который про-
водит сезон в махачкалинской команде 
на правах аренды из «Урала».

«По его будущему наш тренерский 
штаб должен принимать решение, ну-
жен ли он нам. Решение также должен 
принимать «Урал», нужен он им или нет, 
от самого футболиста тоже зависит. Пока 
нет понимания по его будущему. Выку-

пить его трансфер? Для нас это неподъ-
емные деньги», – сказал Гаджиев.

Гаджимурадов арендован до кон-
ца сезона-2022/23. За махачкалинскую 
команду 25-летний хавбек провел де-
вять матчей без результативных дей-
ствий. Портал Transfermarkt оценивает 
стоимость футболиста в 500 тысяч евро. 
(Metaratings.ru)

Григорян возглавил 
«Кубань»

Александр Григорян занял пост глав-
ного тренера «Кубани». Об этом сообща-
ет пресс-служба краснодарского клуба. 
В тренерский штаб также вошли Евгений 
Варламов, Хасан Мамтов и Юрий Шиш-
кин. Контракт Григоряна действует до 
конца этого сезона. («РБ Спорт»)

«Балтика» 
реализовала более 
32 тысяч билетов на 
матч с «Рубином»

Коммерческий директор «Балтики» 
Юрий Аракелян прокомментировал ин-
формацию, что клуб продал все билеты 
на матч 32-го тура первой лиги с «Руби-
ном», который пройдет в Калинингра-
де 20 мая.

«Реализовано чуть больше 32 000 би-
летов. Больше реализовать невозмож-
но, так как есть гостевые билеты, буфер-
ная зона и другие элементы безопасно-
сти. Если честно, были приятно удивлены 
такими темпами продаж. Выручку от би-
летов мы будем считать после того, как 
проведем матч, так как с ростом зрите-
лей растут и траты на стюардов и про-
чие моменты. Сейчас главное – органи-
зовать праздник для горожан, провести 
матч максимально безопасно и удоб-
но для зрителей», – заявил Аракелян. 
(Metaratings.ru)

Отставка Андреева 
отложена

Совет директоров «Крыльев Советов» 
отложил решение вопроса об отставке ге-
нерального директора Вадима Андреева.

«Совет директоров заслушал гене-
рального директора Вадима Андреева. 
С учетом результатов сезона-2021/22, 
в котором клуб стал восьмым, а также 
улучшения финансово экономических 
показателей и сложной ситуации в клу-
бе, совет директоров принял решение от-
ложить решение вопроса по его отставке. 
Вадим Андреев продолжит работу в клу-
бе», – сообщила пресс-служба «Крыльев 
Советов».

23 апреля «Крылья Советов» на вы-
езде уступили «Пари НН» со счетом 1:2 
в матче РПЛ. На следующий день после 
поражения Андреев принял решение по-
дать в отставку в знак протеста против 
судейства, назвав работу арбитров в мат-
че против нижегородцев беспрецедент-
ной. (ТАСС)

Ежов и Горшков 
могут уйти 
из «Крыльев Советов»
Два игрока «Крыльев Советов», за-

щитник Юрий Горшков и полузащитник 
Роман Ежов, в летнее трансферное окно 
могут перейти в «Рубин».

25-летний Ежов в чемпионате Рос-
сии-2022/23 провел 19 матчей, в кото-
рых трижды забил и четырежды отме-
чался голевыми передачами. Кроме того, 
на счету Ежова один голевой пас в пяти 
играх Кубка России.

24-летний Горшков сыграл 21 матч 
в РПЛ (три голевые передачи) и 10 мат-
чей в Кубке России (без результативных 
действий).

Напомним, что оба игрока пополни-
ли состав самарцев в августе 2020 года, 
перейдя из «Чертанова». (Metaratings.ru)

По контракту Савич 
должен остаться 
в «Торпедо»
Футбольный агент Асхат Идризо-

вич заявил, что никто из «Торпедо» не 
связывался с ним, чтобы обсудить бу-
дущее полузащитника Игора Савича. 
Пока нет определенности по следую-
щему сезону.

«У Игора контракт еще на два года, 
пока он останется в «Торпедо», – сказал 
Идризович. – Но никто из клуба еще ни 
разу нам не звонил, чтобы о чем-то до-
говориться, обсудить. Если Савича хотят 
оставить в команде, то по контракту он 
должен будет остаться. Не было никаких 
разговоров о том, что он уедет. Пункта, 
который позволяет ему расторгнуть со-
глашение при вылете в первую лигу, в до-
говоре нет». («РБ Спорт»)

Катарский шейх 
сделал новое 
предложение 
о покупке «МЮ»

Катарский шейх Джасим бен Хамад 
Аль Тани улучшил предложение о покуп-
ке контрольного пакета акций «Манче-
стер Юнайтед». Ближневосточный по-
литик не оставляет попыток приобре-
сти клуб АПЛ.

Как сообщает Sky Sports, Аль Тани 
в конце апреля предлагал 5 миллиардов 
фунтов за 100 процентов акций клуба. 
А на этой неделе представители шейха 
предложили новую цену, которая пре-
восходит предыдущую (точная сумма не 
приводится источником). По информа-
ции СМИ, член катарской королевской 
семьи согласен погасить долги «МЮ», ко-
торые на данный момент составляют бо-
лее 1 миллиарда.

В настоящий момент клубом владеет 
американская семья Глейзер. В 2022 го-
ду они объявили, что рассмотрят вари-
ант с продажей или другими сделками 
в  отношении «Манчестер Юнайтед». 
(«РБ Спорт»)

Мерфи заключил 
с «Сибирью» 
соглашение 
на два года

Защитник хоккейного клуба «Сибирь» 
Тревор Мерфи останется в команде ми-
нимум на два сезона, сообщает офици-
альный сайт новосибирцев. Канадец за-
щищает цвета «Сибири» с 2021 года.

Он провел за команду 88 матчей в ре-
гулярном чемпионате КХЛ, в которых за-
бросил 16 шайб и отдал 49 результатив-
ных передач. В плей-офф Кубка Гагари-
на сезона-2022/23 Тревор сыграл пять 
встреч, в которых отметился двумя го-
лами и двумя передачами. («РБ Спорт»)

Телегин 
договорился 
с «Авангардом»
Нападающий Иван Телегин близок 

к подписанию нового контракта с «Аван-
гардом». Стороны согласовали продление 
сотрудничества, с большой долей вероят-
ности это будет однолетнее соглашение.

Телегин выступает за омский клуб 
с начала сезона-2020/21. В прошлом се-
зоне нападающий провел 53 матча в ре-
гулярном чемпионате КХЛ, отметился 
девятью голами и девятью результатив-
ными передачами.

В плей-офф  КХЛ  Телегин сыграл 
в 14 матчах и записал на счет пять ре-
зультативных передач. (Metaratings.ru)

Алемани передумал 
уходить из «Барсы»

Матеу Алемани пересмотрел свое ре-
шение об уходе с поста спортивного ди-
ректора «Барселоны», сообщает испан-
ское издание Sport. В начале мая на офи-
циальном сайте сине-гранатовых было 
опубликовано объявление, что он расста-

нется с клубом 30 июня 2023 года. По дан-
ным СМИ, у него была договоренность 
о переходе на работу в «Астон Виллу». 
Тем не менее Алемани в среду встретил-
ся с президентом «Барселоны» Жоаном 
Лапортой и предложил продолжить со-
трудничество. (Sport24)

Госдума приняла 
в I чтении 
законопроект 
об интеграции 
новых регионов 
в систему спорта РФ
Госдума на пленарном заседании 

в среду приняла в первом чтении проект 
базового закона об особенностях право-
вого регулирования в области физкульту-
ры и спорта в связи с принятием в состав 
РФ новых регионов. Документ направлен 
на комплексную интеграцию Донецкой 
и Луганской народных республик, Хер-
сонской и Запорожской областей в суще-
ствующую систему физкультуры и спор-
та в России.

Законопроект был внесен прави-
тельством в апреле. Согласно докумен-
ту, представители четырех новых реги-
онов смогут входить в общероссийские 
спортивные федерации, а также созда-
вать свои региональные. Предлагается 
также признавать спортивные звания, 
разряды, квалификационные катего-
рии спортивных судей и тренеров, кото-
рые были присвоены им раньше в соот-
ветствии с законодательством ДНР, ЛНР 
и Украины. 

Новые нормы также распространяют 
меры социальной поддержки чемпио-
нов и призеров Олимпийских, Паралим-
пийских и Сурдлимпийских игр, чемпи-
онатов мира и Европы, других между-
народных спортивных соревнований на 
спортсменов, входивших в составы на-
циональных сборных команд ДНР, ЛНР 
и Украины. Согласно законопроекту, они 
будут получать стипендии, льготы, сти-
мулирующие выплаты и другие меры 
социальной поддержки, установленные 
нормативными правовыми актами РФ. 
(ТАСС)

Непалец установил 
рекорд по числу 
восхождений 
на Эверест

Известный непальский альпинист 
Ками Рита побил в среду мировой ре-
корд, принадлежавший ему же, поко-
рив высочайшую вершину мира Эве-
рест (8848 мет ров над уровнем моря) 
в 27-й раз. Рита впервые поднялся туда 
в 1994 году. (ТАСС)

Гвардиола унизил королей
МАНЧЕСТЕР СИТИ 4 
РЕАЛ 0

Голы: Бернарду Силва, 23 (1:0). Бернарду Силва, 37 (2:0). Эдер 
Милитау, 76 – в свои ворота (3:0). Альварес, 90+1 (4:0).

«Манчестер Сити»: Эдерсон, Уокер, Рубен Диаш, Аканджи, 
Стоунс, Родри Эрнандес, Бернарду Силва, Де Брейне (Фо-
ден, 84), Гюндоган (Махрез, 79), Грилиш, Холанн (Альва-
рес, 90).

«Реал» (Мадрид): Куртуа, Карвахаль (Себальос, 80), Эдер Ми-
литау, Алаба, Камавинга (Тшуамени, 80), Вальверде, Кроос 
(Асенсио, 70), Модрич (Рюдигер, 63), Родригу (Васкес, 80), 
Бензема, Винисиус Жуниор.

Наказания: Рубен Диаш, 50. Карвахаль, 55. Гюндоган, 62. Ка-
мавинга, 75. Грилиш, 90+1 (предупреждения).

Судья: Марчиняк (Польша).
17 мая. Манчестер. Стадион «Этихад». 52 313 зрителей.
Первый матч – 1:1.

БИТВА С БОССОМ

В компьютерных играх, комиксах и прочих 
разновидностях вымышленного мира герою для 
достижения высшего уровня часто необходи-
мо победить более сильного персонажа – босса. 
В этом смысле Карло Анчелотти – босс для Пепа 
Гвардиолы. Итальянец и намного опытнее, и ти-
тулов в Лиге чемпионов у него больше (с разны-
ми командами), и коллегу из «МС» он уже прохо-
дил. Как раз год назад в полуфинале Лиги чем-
пионов «горожане» при невероятном сценарии 
вылетели от «Реала». Но последняя «жизнь» Пе-
па тогда не сгорела.

Этот полуфинал весь мир расценивал 
как скрытый финал, ведь в решающем мат-
че «Интер» в любом случае выглядел бы яв-
ным аутсайдером. Но миланцы – другая исто-
рия. А сейчас для Гвардиолы даже лучше опять 
встретиться с Анчелотти на той же стадии – это 
ведь шанс показать, как каталонский специа-
лист вырос за год. Хотя многие считают, что 
расти уже некуда.

РЕКОРД АНЧЕЛОТТИ

В день ответной встречи Анчелотти установил 
рекорд по числу матчей в Лиге чемпионов в каче-
стве главного тренера (191) и обошел сэра Алекса 
Фергюсона. Конечно, это число глобально не име-
ло значения для итальянца, но битве с Гвардиолой 
добавляло эпичности. Поражение годичной дав-
ности Пеп, как и все болельщики «Манчестер Си-
ти», воспринял очень болезненно, поэтому навер-
няка жаждал мести.

Перед игрой журналисты задали Гвардиоле 
дежурный вопрос на тему слишком изощрен-
ной тактики на поздних стадиях Лиги чемпио-
нов, которая не раз стоила «горожанам» выле-
та. Пеп ответил обещанием «не перемудрить» 
и сдержал слово: основа оказалась идентична 
той, что провела 90 минут без замен в Мадри-
де. А вот Анчелотти удивил тем, что оставил 
в запасе Рюдигера, намертво связавшего руки 
и ноги Холанну в первом матче. И, возможно, 
пожалел об этом.

ДУБЛЬ БЕРНАРДУ СИЛВЫ

Старт получился таким же, как на прошлой не-
деле: «Реал» осознанно опустился в низкий блок 
и терпеливо отбивался от атак хозяев. «Сити» то-
же не спешил и нередко покалывал ворота ма-
дридцев ударами со средней и дальней дистан-
ции. Однако главную угрозу, разумеется, нес в се-
бе Холанн – на первых минутах норвежец дважды 
бил в упор, но Куртуа показал такой же космиче-
ский уровень, что и в прошлогоднем финале ЛЧ.

На «Сантьяго Бернабеу» хозяева оставались 
без мяча половину тайма, после чего пошли впе-
ред и забили. Но на этот раз «Сити» давил до кон-
ца, и в этом ключевое изменение Гвардиолы: «го-
рожане» не ослабили хватку даже после своего 
первого гола.

Результат сделал Бернарду Силва. Именно пор-
тугалец стал автором победного выстрела в пер-

вой полуфинальной встрече с «Реалом» год назад, 
и он же обеспечил «Сити» комфортное преиму-
щество теперь. Но нужно отметить, что по воро-
там били почти все: сразу девять полевых игро-
ков хозяев нанесли хотя бы один удар до переры-
ва. Возможно, именно это имел в виду Гвардиола, 
когда говорил перед матчем, что хочет действо-
вать в атаке гибче.

ДРУГОЙ «РЕАЛ»

Мадрид был неузнаваем. «Реал» наверня-
ка хотел бы разжать пружину, но «Сити» ему 
это не позволял. Даже фирменные рывки Ви-
нисиуса не приносили ничего – Уокер с лег-
костью догонял стремительного обычно бра-
зильца. «Королевский клуб» напомнил о себе 
только мощнейшей попыткой Крооса метров 

с тридцати – на 35-й минуте немец зарядил 
в перекладину.

После перерыва рисунок игры изменился – 
уже «Реал» стал действовать первым номером, 
а у «Сити» до 73-й минуты вообще не было уда-
ров по воротам. Но это совсем не означало, что го-
сти перехватили преимущество. «МС» оборонялся 
дисциплинированно, так что самым явным шан-
сом гостей на гол долгое время оставался даль-
ний удар Алабы со штрафного, с которым Эдер-
сон справился.

Но счет 2:0 в матчах с «Реалом» никогда не га-
рантирует победу, и «горожане» об этом прекрас-
но знают. Поэтому в концовке прибавили: сначала 
Куртуа отразил мяч в перекладину после выпада 
Холанна, а чуть позже Эдер Милитао организо-
вал автогол.

Только после третьего успеха «Сити» успоко-
ился и позволил «Реалу» создать убойный мо-

мент, который в другой вселенной мог бы при-
вести к очередному невероятному спасени. Но 
королями в этот вечер стали совсем другие фут-
болисты: в добавленное время они окончатель-
но уничтожили «Реал» – чемпион мира Альварес 
зажег на табло 4:0.

С момента ухода Гвардиолы из «Барсело-
ны» прошло уже 11 лет. За это время коман-
ды гениального каталонца добирались до фи-
нала Лиги чемпионов всего раз – два года на-
зад, когда «Манчестер Сити» уступил «Челси». 
Нет сомнений, что Пеп одержим идеей закрыть 
гештальт и наконец-то покорить Европу без по-
мощи Месси. 

Получится ли? Узнаем 10 июня в Стамбуле. Но 
за «Интер» становится страшно уже сейчас.

ГОША ЧЕРНОВ

Вчера. Манчестер. «Манчестер Сити» – «Реал» – 4:0. 23-я минута. Бернарду Силва открывает счет AFP

«Манчестер Сити» в блестящем стиле вышел в финал Лиги чемпионов, разгромив в ответном матче «Реал»
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Кубок Стэнли-2023:  
самые результативные

Бомбардиры: Макдэвид (Эдмонтон) – 20 (8+12), Хинтц (Даллас) – 19 
(9+10), Драйзайтль – 18 (13+5), Бушар (оба – Эдмонтон) – 17 (4+13), 
М.Ткачак (Флорида) – 16 (5+11), Айкел (Вегас) – 14 (6+8), Мар-
нер (Торонто) – 14 (3+11), Стоун (Вегас), Верхеге (Флорида) – 12 
(5+7), Гурд (Сиэтл), Райлли (Торонто) – 12 (4+8), Робертсон (Дал-
лас) – 12 (2+10)…

Снайперы: Драйзайтль – 13, Хинтц – 9, Макдэвид, Павелски (Даллас) – 
8, Рантанен (Колорадо) – 7, Айкел, Крайдер (Рейнджерс), Монтюр, 
Рейнхарт (оба – Флорида) Стивенсон (Вегас), Д.Хьюз (Нью-Джер-
си), Эберле (Сиэтл) – 6…

Ассистенты: Бушар – 13, Макдэвид – 12, Марнер, М.Ткачак – 11, Ро-
бертсон, Хинтц – 10, Гурд (Сиэтл), Ньюджент-Хопкинс (Эдмонтон), 
Хейсканен (Даллас) – 9, ОРЛОВ (Бостон) – 8…

ЧМ-2023
Группа А

17 МАЯ, СРЕДА
США – Австрия – 4:1
Финляндия – Франция – 5:3

 И В ВО ПО П Ш О
1. США 4 4 0 0 0 18–5 12
2. Дания 3 2 1 0 0 13–6 8
3. Швеция 3 2 1 0 0 8–1 8
4. Финляндия 4 2 0 1 1 11–12 7
5. Франция 4 0 1 2 1 10–13 4
6. Венгрия 3 0 1 0 2 5–12 2
7. Австрия 4 0 0 1 3 4–17 1
8. Германия 3 0 0 0 3 5–8 0
Сегодня. Венгрия – Швеция (16.20), Дания – Гер-

мания (20.20).

Группа В

17 МАЯ, СРЕДА
Латвия – Норвегия – 2:1
Канада – Казахстан – 5:1

 И В ВО ПО П Ш О
1. Канада 4 3 1 0 0 18–4 11
2. Швейцария 3 3 0 0 0 15–0 9
3. Чехия 3 2 0 1 0 11–7 7
4. Латвия 4 1 1 0 2 7–12 5
5. Словакия 3 1 0 1 1 5–6 4
6. Норвегия 4 1 0 1 2 5–9 4
7. Казахстан 4 0 1 0 3 6–18 2
8. Словения 3 0 0 0 3 2–13 0
Сегодня. Чехия – Словения (16.20), Швейцария – 

Словакия (20.20).

1 18 мая для вас  
особенный день?

– Ой, знаете, по датам я плохо ори-
ентируюсь, никогда на них не зацикли-
ваюсь. Самые важные для меня – дни 
рождения моих близких, в первую оче-
редь: жены, дочки, сына, внуков. А еще 
Новый год и 9 Мая.

Если говорить о хоккее, то я счаст-
лив, что в моей жизни много дат, ко-
торые нужно помнить. Олимпийское 
золото в Калгари и Альбервиле. Пять 
титулов чемпиона мира. В качестве 
тренера по два раза выигрывал мир 
и Кубок Гагарина… Но все эти титулы, 
включая победу в Квебеке, не ассоци-
ируются с конкретным числом в ка-
лендаре.

2 Как вы отмечаете золото-2008? 
Врубаете на YouTube запись 
финала, отправляете 
поздравительную рассылку 
сборникам, звоните  
Игорю Захаркину, выпиваете 
бокал шампанского?

– Ничего из перечисленного не де-
лаю, никаких ритуалов у  меня нет. 
Кстати, как и у моего друга Захаркина.

Я вообще стараюсь не жить про-
шлым. Но когда звонят журналисты, 
начинают расспрашивать о Квебеке, 
все, что связано с этим турниром, сра-
зу проносится перед глазами. И пере-
хватывает дыхание, слезы наворачи-
ваются. Даже сейчас, 15 лет спустя… 

(Голос Быкова дрогнул, на несколько 
секунд он умолк.)

3 Когда последний раз 
пересматривали тот финал?

– Целиком-то? Давно! У меня внуку 
восемь лет, хоккей обожает. Вот чуть-
чуть подрастет, и сядем с Ванюшкой, 
посмотрим, как сборная России обы-
грывала канадцев. А так друзья время 
от времени присылают в WhatsApp ка-
кие-то фрагменты финала, в том чис-
ле победную шайбу Ковальчука. Пишут 
теплые слова. Очень приятно!

4 Не считая гола Ковальчука 
в овертайме – самый памятный 
эпизод из того матча?

– Первое, что вспоминается, – игра 
против Швеции. Когда защитник Мюр-
рей грязным приемом атаковал Мо-
розова. Тот после удара в голову по-
кинул площадку. За нашего капитана 
вступился Ковальчук, заработал матч-
штраф. Потом и со Швейцарией Илью 
удалили до конца встречи. Полуфинал 
с Финляндией из-за дисквалификации 
пропустил.

В итоге накануне финала я оказал-
ся под жестким давлением журнали-
стов и экспертов, которые твердили, 
что включать в состав Ковальчука неце-
лесообразно. Мол, у него абсолютно не 
идет игра, ни одной шайбы на турни-
ре не забросил, еще и два матч-штра-
фа схватил… «А вдруг опять подведет 
команду?» – задавались вопросом ва-
ши коллеги.

5 Кстати! Вы тогда хоть на 
секунду задумались – а может, 
действительно усадить Илью 
в запас?

– Нет! Я в Ковальчуке не сомневал-
ся. Он великолепный хоккеист, при-
рожденный бомбардир, обладает мощ-

нейшим кистевым броском. Если бы не 
выпустил его в финале, с моей стороны 
это было бы предательство.

Да, ситуация возникла сложная, но 
она помогла нам еще сильнее сплотить 
команду. На примере Ильи мы пока-
зали ребятам, как надо бороться, за-
щищать своих, не давать спуску сопер-
никам.

При этом самого Ковальчука нужно 
было оградить от многочисленных на-
падок. Чтобы не расплескал эмоции, не 
потерял фокус. Мы всячески поддер-
живали Илью, и он не подвел. В фина-
ле поставил не просто победную точ-
ку – восклицательный знак!

6 После первого периода  
мы горели Канаде 1:3,  
после второго – 2:4.  
Помните собственные мысли 
в тот момент?

– Паники не было. Наоборот, мы 
с Захаркиным видели – уступаем ка-
надцам по счету, но не по качеству 
игры. Поэтому надо и дальше гнуть 
свою линию, придерживаться выбран-
ной изначально тактики. Единствен-
ное, о чем попросили ребят, – увели-

чить темп, добавить в агрессии. Что 
и позволило канадцев укатать. В кон-
цовке они уже явно выдохлись, пере-
стали успевать за нашими игроками, 
посыпались ошибки.

Когда в  овертайме Нэш получил 
двухминутный штраф за умышленный 
выброс шайбы, то при игре «четыре на 
три» напрашивался выход топ-форвар-
дов – Овечкина, Ковальчука, Федорова 
и Семина. Все они техничные, скорост-
ные, с классным броском, хорошим па-
сом. Не эгоисты.

Плюс учитывали, что Федоров 
в «Детройте» порой действовал в обо-
роне, а значит, сможет партнеров под-
страховать. Он вообще уникальный 
хоккеист. За долгую карьеру поиграл 
на всех позициях, кроме вратарской. 

И везде на высочайшем уровне. Читал 
игру, как раскрытую книгу. По духу на-
стоящий вожак. В Квебеке Сергей нам 
очень помог, став мостиком между хок-
кеистами и тренерским штабом.

Ну а гол Ковальчука и первая золо-
тая медаль России за 15 лет… Пусть зву-
чит пафосно – но эти эмоции можно 
сравнить только с рождением ребенка. 
Такая же эйфория, пробирает до слез.

7 Правда, что Федоров во втором 
перерыве предложил перейти  
на игру в три звена?

– Я вам так скажу. В той команде бы-
ла потрясающая атмосфера. Мы с ребя-
тами находились на одной волне, они 
понимали наши требования, план на 
игру. Перед решающим отрезком уже 
для всех было очевидно – чтобы взвин-
тить темп, нужно играть в три пятерки, 
а иногда и в две. Остальное – наша вну-
тренняя кухня.

Здесь напрашивается параллель 
с симфоническим оркестром. Кото-
рым руководит дирижер. Именно от 
него зависит, будет все звучать в уни-
сон или сработает принцип «кто в лес, 
кто по дрова». И вообще – как бы альт 
или тромбон ни пытались себя выпя-
чивать, без рояля, скрипки, ударных 
концерт обречен на провал.

8 Зачем в заявку на турнир  
вы включили вратаря  
со сломанными пальцами?

– Вы о Бирюкове? Два года Миша 
был в обойме сборной, прошел всю 
подготовку. Незадолго до вылета в Ка-
наду повредил руку на тренировке. Ес-
ли бы я отцепил его в последний мо-
мент, для парня это стало бы страшным 
ударом. Обсудили ситуацию с тренер-
ским штабом и решили: Бирюков едет 
с нами. К тому же номинально он счи-
тался третьим вратарем.

А дальше форс-мажор. Сначала 
травмировал голеностоп Варламов, 
затем в игре с чехами сломался Ере-
менко. К четвертьфиналу подъехал из 
НХЛ Набоков, а до этого три матча про-
вел Бирюков. Включил морально-воле-
вые – и вперед!

У него были сломаны два пальца, 
причем на той руке, где ловушка. Тут 
нам помогли врачи канадской сбор-
ной. У Афиногенова с ними был хоро-
ший контакт, договорился – и они бы-
стренько сделали лангетку, специаль-
но подогнав ее под ловушку Бирюкова.

9 А Даниил Марков доигрывал 
финал с переломом руки 
и перебитым коленом! 

– Хоккеисты – ребята мужествен-
ные, часто выходят с травмами, на уко-
лах. Я и сам таким был. Но в Квебеке 
Марков реально совершил подвиг. Ко-
лено-то повредил еще в начале турни-
ра, а руку в финале сломал. Во втором 
периоде врезался в штангу, кость на 
две части разошлась.

Но он рвался в бой, попросил в раз-
девалке вколоть обезболивающее. 
У меня и мысли не возникло снять 
Маркова с игры. Если бы произнес: 
«Все, Даня, отдыхай», – я бы его просто 
предал. Когда игрок в подобной ситуа-
ции готов выйти на лед, тренер не мо-
жет сказать нет! Вдобавок мы понима-
ли, что даже в таком состоянии Марков 
в защите будет полезен. Парень силь-
ный, духовитый.

10 Из того состава –  
самый недооцененный  
хоккеист?

– Внимание журналистов посто-
янно приковано к звездам – Овечки-
ну, Федорову, Ковальчуку. А скром-
ные пахари, которые выполняют 
черновую работу, ловят на себя шай-
бу и создают правильную атмосферу 
в команде, почему-то остаются в те-
ни. Так было и в 2008-м. Макс Афи-
ногенов, Костя Горовиков, Леша Те-
рещенко, забивший в финале третий 
гол, другие ребята… О них мало го-
ворят, хотя все они внесли огромный 
вклад в победу.

11 Скажите честно, вам еще хочется 
тренировать?

– А я тренирую! Внука! Поверьте, 
для меня это не менее важная мис-
сия, чем работа с каким-то клубом. Не 
знаю, вырастет Ванюшка в большого 
игрока или нет, но сейчас дед должен 
быть рядом с ним.

12 Потому и отметаете любые 
предложения из КХЛ?

– Да. Много-много лет я бывал дома 
наездами. В 2015-м осознал: хоккей – 
еще не вся жизнь, есть более значимые 
вещи, чем победы, медали, зарплата. 
Теперь для меня на первом месте се-
мья. Я просто отдаю ей долги. И что-то 
менять пока не готов. Разве что с ка-
кой-нибудь детской командой во Фри-
бурге могу поработать. После индиви-

дуальных занятий с внуком понял, что 
мне нравится мальчишек тренировать.

13 Последняя хоккейная новость, 
которая вас поразила?

– Ну, в хоккее меня уже сложно чем-
то удивить. По крайней мере в КХЛ за 
последнее время такого точно не случа-
лось. А за НХЛ не слежу. Там полностью 
игнорируют мировое хоккейное сооб-
щество, не отпускают наших игроков 
на Олимпиаду. Это не фейр-плей. Еще, 
конечно, огорчает отстранение россий-
ских атлетов от международных сорев-
нований. Хоть и говорят, что спорт вне 
политики, в реальности все иначе.

14 В финале два традиционных 
вопроса. Жеглов был прав, когда 
подкинул кошелек Кирпичу?

– Уф-ф… У меня до сих пор нет од-
нозначного ответа на этот вопрос. С од-
ной стороны, Жеглов руководствовал-
ся благими намерениями. С другой – 
все-таки нарушил закон.

15 Три «не люблю»  
на ваш выбор.

– Вранье. Крепкий алкоголь. Пу-
бличная критика своих игроков. В тре-
нерской любому могу напихать. Это 
нормально, рабочий момент. А  вот 
в прессе всегда буду ребят защищать. 
Как родных детей.

АЛЕКСАНДР КРУЖКОВ

Я вообще стараюсь не жить прошлым. 
Но когда звонят журналисты, начинают 
расспрашивать о Квебеке, все, что связано 
с этим турниром, сразу проносится перед 
глазами. И перехватывает дыхание,  
слезы наворачиваются.

За долгую карьеру Федоров поиграл  
на всех позициях, кроме вратарской. 
И везде на высочайшем уровне.  
Читал игру, как раскрытую книгу.  
По духу настоящий вожак.

Вячеслав Быков
Родился 24 июля 1960 года в Челябинске.
Во время игровой карьеры выступал на пози-

ции нападающего за челябинский «Метал-
лург» (1979/80), «Трактор» (1980 –1982), ЦСКА 
(1982–11990), «Фрибур-Готтерон» (Швейца-
рия, 1990–1998) и «Лозанну» (Швейцария, 
1998–2000).

Двукратный олимпийский чемпион (1988, 1992), 
пятикратный чемпион мира (1983, 1986, 1989, 
1990, 1993), финалист Кубка Канады-1987, 
семикратный чемпион СССР (1983–1989), 
обладатель Кубка европейских чемпионов 
(1982–1990).

Тренерскую карьеру начал в 2004 году. 
Работал в ЦСКА (2004–2009), «Салавате Юлаеве» 

(2009–2011), СКА (2014/15) и национальной 
сборной России (2006–2011).

Двукратный чемпион мира (2008, 2009), облада-
тель Кубка Гагарина (2011, 2015).

Чемпионат мира-2023: 
самые  
результативные
Бомбардиры: Уигар (Канада) – 8 (3+5), Элерс 

(Дания) – 6 (4+2), Кубалик – 6 (3+3), Сед-
лак (оба  – Чехия), Маннинен (Финлян-
дия)  – 5  (3+2), Велено (Канада), Гри-
мальди (США) – 5 (2+3), Бозон (Франция), 
Н.Йенсен (Дания) – 5 (1+4)…

Снайперы: Элерс – 4, Крус (Канада), Куба-
лик, Маннинен, Нидеррайтер (Швейца-
рия), Раффль (Австрия), Седлак, Так (США), 
Уигар – 3…

Ассистенты: Уигар – 5, Бозон, Н.Йенсен, Ла-
уридсен (Дания), Рантанен (Финляндия), 
Хаас (Швейцария) – 4…

Финалы конференций
Восток

Каролина (2) – 
Флорида (8)

Первый матч завтра, второй – 21 
мая, третий – 23 мая, четвер-
тый – 25 мая. 

Запад

Вегас (1) – Даллас (4)

Первый матч 20 мая, второй – 21 
мая, третий – 24 мая, четвер-
тый – 26 мая. 

Все серии до четырех побед.

ЗАВТРА
3.00 Каролина – Флорида

Время московское.

Вячеслав Быков: «Если бы не выпустил 
Ковальчука в финале ЧМ-2008, с моей 
стороны это было бы предательство»
Очередной герой авторской рубрики «СЭ» – экс-главный тренер сборной России,  
под руководством которого пятнадцать лет назад в Квебеке одержана величайшая победа в истории нашего хоккея

15 к 1

18 мая 2008 года. Квебек. Финал чемпионата мира. Канада – Россия – 4:5 ОТ. В воздухе – главный тренер нашей сборной Вячеслав Быков Getty Images Герой матча Илья Ковальчук с трофеем Getty Images
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ВОЛЕЙБОЛ

Фестивали в подарок
Как отметят столетие отечественного волейбола

В Москве состоялась пресс-конференция, посвященная 
подведению итогов розыгрыша суперлиги и предстоя-
щему 100-летию отечественного волейбола. На вопро-

сы журналистов отвечали генеральный секретарь ВФВ Алек-
сандр Яременко и представители команд – чемпионов этого 
сезона тренер Константин Ушаков и блокирующая Екатери-
на Енина из женского «Динамо», а также наставник клуба «Зе-
нит-Казань» Алексей Вербов. Порадовала своим присутствием 
и двукратная чемпионка мира Екатерина Гамова. 

ПРАЗДНИК ОТ КАЛИНИНГРАДА  
ДО КАМЧАТКИ

Праздник в честь столетия отечественного волейбола пла-
нируется масштабный. 12 апреля президент России Владимир 
Путин подписал указ, в котором постановил провести меро-
приятия, посвященные важной дате. 

– Назову только основные события, которые нас ждут. Пото-
му что для перечисления не хватит времени, – объясняет Алек-
сандр Яременко. – В ближайших планах – проведение Кубка 
и чемпионата России по пляжному волейболу, которые будут 
приурочены к столетию волейбола. 25 июня ВФВ примет уча-
стие во Всероссийском олимпийском дне со своим стендом, 
посвященным этой дате. 

Днем рождения этого вида спорта в нашей стране считается 
28 июля 1923 года. Тогда состоялся первый официальный матч 
между командами Высших художественно-технических ма-
стерских (ВХУТЕМАС) и Государственного техникума кинема-
тографии (ГТК). Произошло это в Москве на Мясницкой улице. 

Но в этом году 28 июля – это пятница, не выходной день. 
Поэтому главный праздник немного подвинули.

– Пик празднования намечен на 29 июля. Пройдет фести-
валь волейбола от Калининграда до Камчатки. В дальнейшем 
мы планируем открытие Аллеи славы в Анапе. Впервые прой-
дет Кубок вызова. Думаю, что кто-то из классических волейбо-
листов бросит вызов пляжным в игре четыре на четыре на пе-
ске. Будет интересно посмотреть. В сентябре состоится Кубок 
столетия, в котором примут участие по восемь сильнейших ко-
манд мужчин и женщин, – сообщил генсек ВФВ. 

Да и это еще не все. Осенью в рамках чемпионата России 
среди клубов суперлиги запланирована серия ретроматчей. 
А 22 декабря намечено проведение гала-вечера чествования 
ветеранов волейбола. 

– К этому вечеру будут приурочены финалы Кубка России. 
Он пройдет немного в измененном формате. Нас ждет плей- 
офф – четвертьфиналы, полуфиналы, финал. Это главные мо-

менты. Мероприятий в этом году планируем провести гораз-
до больше, – подытожил Яременко.

ВЕРБОВ РАСКРЫЛ СЕКРЕТ

Женскую суперлигу в этом сезоне выиграло московское 
«Динамо». Что важно – столичные волейболистки сделали 
это в год другого столетия – спортивного общества «Динамо».  
В финальной серии бело-голубые одолели прошлогоднего по-
бедителя – калининградский «Локомотив». Счет в серии 3:1.

Особенным этот чемпионский праздник получился для 
блокирующей «Динамо» Екатерины Ениной. В день, когда сто-

личный клуб оформил чемпионство, волейболистке исполни-
лось 30 лет.

– Это мое первое золото, к 30 годам оно мое, ура! Я играла 
во многих командах, и они тоже доходили до финальных се-
рий. Я знаю, что это всегда очень тяжело и особенно в эмоци-
ональном плане. Очень много сил и энергии было вложено на-
ми в этот результат, – сказала Енина. 

Не сомневалась в победе «Динамо» и Екатерина Гамова, ко-
торой чемпионат России покорялся 11 раз.

– Я смотрела финал. Он меня безусловно порадовал своей 
игрой, своей напряженность, своей неуверенностью до конца, 
кто же в этом поединке победит. Я еще перед финалом говори-
ла, что для меня будет странно, если Москва не победит. Думаю, 

что по составу игроков, по опыту, по именам у «Динамо» был 
перевес. Если у Калининграда один игрок выпадал, то у них на-
чинались проблемы. Москва немножко другая, насколько это я 
смогла оценить. У них есть взаимозаменяемые игроки. Игроки, 
которые могут взять на себя нагрузку в моменты, когда один 
выбыл. В этом их сила, – сказала Гамова.

В мужском розыгрыше уверенную победу одержал казан-
ский «Зенит». В финальной серии он не отдал ни одного мат-
ча московскому «Динамо». Во время пресс-конференции ее 
участники попросили главного тренера «Зенита» Алексея Вер-
бова раскрыть хотя бы один секрет успеха, и наставник после 
небольших уговоров согласился.

– У нас есть определенная философия в коллективе. Мы 
ее придерживались, верили. И она нас привела к успеху. Мы 
стараемся не идти к какой-то далекой цели. Наша основ-
ная задача – мы двигаемся от мяча к мячу, а не от партии 
к партии. Даже в самом розыгрыше главный фокус внима-
ния направлен на элементы в волейболе. Дальше идут ро-
зыгрыши, дальше идут партии, дальше идут серии. Мы ста-
раемся от всего отрешиться и действовать исключительно 
в этих маленьких временных аспектах. Это помогает с пси-
хологической точки зрения в первую очередь. Потому что 
бывают сложные моменты. Если ты будешь о них вспоми-
нать, то тебе будет трудно посмотреть вперед. Ты будешь 
жить этим прошлым. Мы живем настоящим. Каждый из нас 
хочет становиться лучше день ото дня. Мы совершенствуем-
ся, мы улучшаемся. Хочу сказать, что я лично стал лучше за 
это время. Надеюсь, что ребята тоже что-то вынесли из на-
шей совместной работы. Победа – венец всей этой проде-
ланной работы, – сказал Вербов.

Участники пресс-конференции признали, что прошедшие 
розыгрыши суперлиги ничем не уступили турнирам прошлых 
лет.

– Мне кажется, что этот чемпионат России по зритель-
скому интересу был, наверное, лучшим за последнее вре-
мя, – заявил генсек ВФВ Александр Яременко. – С точки зре-
ния спортивной составляющей мне действительно очень 
понравилось. Мы много смотрим европейский и мировой 
волейбол. На мой взгляд, наши матчи по качеству волей-
бола не уступают и даже превосходят матчи Лиги чемпио-
нов. Потому что тот волейбол, который продемонстрирова-
ли в женском и мужском финалах, редко увидишь на меж-
дународной арене. С такими скоростями, с таким высоким 
качеством игры и минимальным количество ошибок. Это 
волейбол уровня сборных. 

МИХАИЛ КУЗНЕЦОВ

КЕРЛИНГ

Екатерина Галкина: «После четвертьфинала 
американцы пожелали удачи» 
Участница трех Олимпиад в интервью «СЭ» рассказала, как наши керлингисты выступили на турнире в Сербии,  
несмотря на все санкции

На днях в Белграде состоялся междуна-
родный турнир по керлингу WCT Serbian 
Curling Jubilee Bonspiel 2023. Этот старт 

стал первым за долгое время для россиян, кото-
рым удалось занять весь пьедестал соревнова-
ний. Победу одержала Екатерина Галкина в паре 
с Алексеем Тимофеевым.

При этом участие в данном турнире было не- 
ожиданным для опытной россиянки, которая 
в настоящее время является вице-президентом 
Федерации керлинга России. В эксклюзивном ин-
тервью «СЭ» Галкина рассказала о соревновани-
ях в Сербии, о реакции зарубежных спортсменов 
на россиян и о надеждах на Олимпийские игры.

– На турнире в Сербии ваша пара с Алексеем 
Тимофеевым одержала победу. Как оцените свое 
выступление?

– Естественно, всегда приятно побеждать. Это 
очень классное ощущение. Несмотря на то, что 
свою карьеру в сборных страны я прекратила еще 
в 2015 году и сейчас соревнуюсь только на наци-
ональном уровне. Изначально в паре с Алексеем 
Тимофеевым должна была играть Алина Кова-
лева. Но у нее, к сожалению, случилось обостре-
ние повреждения мениска, даже есть подозре-
ние на разрыв.

Поэтому решили не рисковать, учитывая, что 
она отработала весь сезон, добилась хороших, вы-
соких результатов, ее решили поберечь на заклю-
чительном турнире. Но чтобы не снимать коман-
ду с заявки, из-за чего пришлось бы переделывать 
все расписание, я вынуждена была ее заменить по 
просьбе тренерского состава – и выступать бук-
вально в ее ботинках, форме. Как оказалось, до-
статочно успешно.

– Россияне вообще выступили очень успешно на 
этом турнире – весь пьедестал наш.

– Да, это очень приятно. Стоит сказать, что на 
соревнованиях было достаточное количество ко-
манд неплохого уровня. В четвертьфинале играли 
четыре российские пары против хороших сопер-
ников из Канады, США, Италии и Польши. Сче-
та были очень близкие, шли буквально ноздря 
в ноздрю. И буквально последними камнями все 
решалось. С учетом того, что это первое участие 
наших спортсменов в международном турнире 
вне территории России за долгое время, занять 
весь пьедестал было приятно.

– Получается, с февраля 2022 года первое высту-
пление.

– Да. У нас, безусловно, проходили междуна-
родные турниры по керлингу на территории Рос-
сии по ходу этого сезона: в Санкт-Петербурге, Му-
роме, Сочи, Москве, Дудинке. Но они состоялись 
не под эгидой WCT (World Curling Tour. – Прим. 
«СЭ»). Это просто соревнования, на которые мы 
приглашали команды из разных стран, и из Сер-
бии в том числе. Поэтому это был некий ответный 
жест с их стороны – в плане допуска наших спорт- 
сменов на турнир в Белграде.

– Как в Сербии отреагировали на то, что приеха-
ли российские спортсмены и выиграли все медали?

– Здорово, что получилось забрать весь пьеде-
стал. Это могло быть и по-другому. Но наши спорт- 
смены, похоже, дорвались наконец-то до между-
народной арены и очень-очень хотели выиграть. 
Мотивация зашкаливала, наверное, это тоже сы-
грало свою роль. Вообще нужно сказать, что от-
ношение и общение на льду с представителями 
разных команд – таких как Чехия, США и Кана-
да – было очень дружелюбным.

Не было такого, чтобы кто-то кому-то не по-
жал руку перед игрой или допускал какие-то 

странные комментарии. Наоборот – после того 
как мы обыграли американцев в четвертьфинале, 
они пожелали нам удачи в полуфинале. Все было 
очень в духе керлинга. Когда спорт не смешива-
ют ни с чем другим.

– Атмосфера была привычная?
– Я бы сказала, что да. Конечно, мы опасались, 

что могут быть какие-то ощущения враждебно-
сти – хотя бы в общении. Но, слава богу, ничего 
такого не ощущалось ни во время игр, ни за пре-
делами ледовой арены. Наоборот, было привыч-
ное состояние, когда ты участвуешь в турнире по 
керлингу и общаешься с представителями других 
стран, а тебе не высказывают никаких претензий 
чисто из-за национальности.

– Как вас пригласили на турнир?
– Не то чтобы нас лично приглашали. Как это 

обычно бывает на турнирах под эгидой World 
Curling Tour, принимающая сторона объявляет 
о соревнованиях – и это появляется на офици-
альном сайте. Затем проходит регистрация, и ко-
манды сами заявляются на соревнования. Мы по-
дали заявки и, конечно, переживали, что из-за 
этого может быть. И сверху могли давить на ор-
ганизаторов.

Но ничего такого не было, заявки подтвер-
дили – и со стороны руководства Мирового ту-
ра по керлингу в том числе. Мы очень благодар-
ны Ассоциации керлинга Сербии. И что WCT не 
стала создавать никаких препятствий нашему 
участию. Наоборот, они заявили нам при личной 
встрече, что организация выступает за спортсме-
нов. И пытаются максимально дистанцироваться 
в спорте от политики.

– А как вообще с керлингом в Сербии?
– Они являются развивающейся страной 

в плане керлинга. Их команда принимала уча-
стие в чемпионате Европы в группе С. Отобрать-
ся в группу B им не удалось. Но в Сербии пыта-
ются культивировать, развивать дальше керлинг, 
получать поддержку от местного министерства 
спорта.

Локация, где проходил турнир в Белграде, – 
это изначально хоккейная арена, которая была 
полностью переделана под турнир в плане льда. 
Его готовил приглашенный айсмейкер из Шот-
ландии, которого сербы позвали для того, чтобы 
сделать достойную игровую площадку. Они также 
докупили необходимое оборудование и, на мой 
взгляд, очень успешно справились со своей за-
дачей. Это, если я не ошибаюсь, первый раз, ког-
да Сербия проводит международный турнир по 
керлингу такого значения. Они очень старались. 
И все спортсмены, которые принимали участие 
в нем, остались довольны.

– Не могу не спросить про рекомендации МОК, 
которые, по сути, поставили крест на командных 
видах спорта. Как вы к этому относитесь?

– Нам безумно жаль, что командные виды 
спорта сейчас не рассматриваются междуна-
родными федерациями. И в ракурсе того, что 
мы ездили на турнир в Сербию, получается, что 
в спорте все-таки есть независимые организа-
ции. В частности, World Curling Tour, которая, 
несмотря на то что Всемирная федерация кер-
линга (WCF) все-таки придерживается реко-
мендаций и следует им и мы пока не получаем 
допуска к чемпионатам мира и Европы и лю-
бым мероприятиям под эгидой WCF, выступа-
ет защитником спортсменов. И это здорово, что 
они где-то не следуют рекомендациям и реши-
ли нас позвать.

Самым главным для нас было то, что команды 
из других стран все равно подтвердили свое уча-
стие, несмотря на наш допуск. Это не скрывалось, 
было изначально в открытом доступе, что спорт- 
смены из России будут принимать участие. Здо-
рово, что страны подтвердились. Лишь несколь-
ко команд отказались от участия, но их было ма-
ло. Но мы на этом не акцентировали внимания. 
Может, кому-то запретили. Или спортсмены хоте-
ли, но на них оказывали давление. Не исключаю.

Но глобально мы, со стороны Федерации кер-
линга России, продолжаем общение с междуна-

родной федерацией, несмотря на то что у нас 
сейчас недопуск ко всем стартам. Мы стараемся 
делать все, что в наших силах, чтобы поспособ-
ствовать возвращению наших спортсменов на 
международную арену. Но пока не будет каких-то 
решительных шагов со стороны МОК – у нашей 
федерации связаны руки. Надо принимать ситуа-
цию такой, какая она есть, и пытаться искать аль-
тернативные варианты. На таких турнирах, как, 
к примеру, в Сербии – вывезти туда ребят и дать 
им возможность сыграть, проявить себя.

– Как спортсменам сохранять мотивацию?
– Это очень тяжело. По окончании текущего 

сезона некоторые члены сборной приостанавли-
вают свои карьеры. Сложно вечно тренироваться. 
Конечно, есть внутренние старты, чемпионат Рос-
сии. К сожалению, из-за того, что большая часть 
наших основных соперников отказывается при-
езжать к нам на международные старты и прини-
мать участие в них, мотивация падает.

Но Министерство спорта РФ прилагает все 
усилия, чтобы поддержать спортсменов в фи-
нансовом плане и удержать их в сборных. То есть 
замотивировать опытных игроков, чтобы они 
не бросали спорт. А если спортсмен берет паузу, 
то чтобы оставалась надежда на их скорое воз-
вращение.

Скоро будет и Спартакиада сильнейших. Она 
была среди летних видов спорта, в следующем го-
ду состоится среди зимних. Все ждут этот старт. 
Но, безусловно, спортсмен хочет играть на меж-
дународном уровне и доказывать, что он вхо-
дит в элиту лучших команд мира. Для этого нуж-
но участвовать в чемпионатах мира и Европы 
и Олимпийских играх. Мы надеемся и ждем.

– Я так понимаю, надежда на Олимпиаду еще 
есть?

– Да, конечно. Надеемся, что все наладится 
и глобально, и в мире спорта до 2026 года. Пока 
возможность вскочить в гонку за олимпийскими 
очками есть. То есть сохраняется теоретическая 
вероятность того, что наша команда сможет ото-

браться. Вопрос в том, какой будет геополитиче-
ский расклад, который влияет на решения в ми-
ре спорта. От них никуда не деться.

– Вы участница трех Олимпиад. Как вам до сих 
пор удается сохранять желание выходить на старты?

– Я являюсь сотрудником Федерации керлин-
га России, играю только на национальном уров-
не. Можно сказать, что делаю это в свое удоволь-
ствие. У меня нет серьезного режима трениро-
вок. Это просто керлинг: если ты однажды в него 
пришел, то будешь любить его всю жизнь. Быва-
ют и случайности, когда пришлось резко заме-
нить спортсмена, чтобы не потерять заявку на 
турнир. Случаются ситуации, которые как буд-
то вынуждают тебя вновь вернуться на лед. Кер-
линг – прекрасная игра. Если вы ни разу не пробо-
вали, я всех приглашаю. Вы точно поймете, о чем 
я говорю.

– Есть какие-то планы или цели на будущее?

– В Федерации керлинга России мы все вы-
полняем схожую работу: спортивный менедж- 
мент, организация выездов. То есть организа-
ция всего – вокруг сборной, внутри нее, тур-
ниры и тренировочные процессы. Я являюсь 
также представителем Федерации керлинга 
России во всемирной федерации. У нас есть 
возможность ездить на конгрессы, собрания, 
где мы пытаемся отстоять права наших спорт- 
сменов. Мы постоянно об этом говорим, вы-
ступаем. Делаем все, что в наших силах. Но ре-
шения по допуску принимаются на нескольких 
уровнях. И они, к сожалению, имеют полити-
ческий оттенок.

– О завершении карьеры думаете?
– В 2015 году я решила для себя, что мое 

время в сборной было прекрасным и чудес-
ным. Я получила много медалей, побед. Я чув-
ствовала себя вполне реализованным челове-
ком. И поэтому я ушла из системы сборов-вы-
ездов. Мне хотелось попробовать себя где-то 
еще. Случилось так, что я вернулась в спорт 
в качестве менеджера – сотрудника федера-
ции. Мне очень нравится моя работа. Удается 
даже комментировать крупные соревнования 
на телевидении и на нашем YouTube-канале. 
Если удастся что-то еще зацепить как спорт- 
смену или даже выиграть, то я буду пользо-
ваться этими шансами. Но о серьезном про-
должении карьеры или возвращении в сбор-
ную я не задумываюсь.

– Какие планы на ближайшее время?
– Если говорить о планах федерации, то, есте-

ственно, продолжать общение с международной 
федерацией и МОК. Стараться делать все, что от 
нас зависит, чтобы наши спортсмены вернулись 
на зарубежные старты. Прилагать к этому макси-
мум усилий. Ну и создавать условия, делать так, 
чтобы внутри страны сохранялась конкурентная 
среда. Чтобы ребята, которые лишены междуна-
родных выездов, не теряли мотивации для того, 
чтобы оставаться в спорте и играть дальше. Они 
очень талантливы, и я уверена, что у них впере-
ди еще большая карьера.

АНАСТАСИЯ РАЦКЕВИЧ

С учетом того,  
что это первое участие 
наших спортсменов 
в международном 
турнире вне территории 
России за долгое 
время, занять  
весь пьедестал 
было приятно.
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ТЕННИС БАСКЕТБОЛ

Медведев снова 
укротил Зверева

Ненад Димитриевич: 
«Я похож 
на молодого 
Акинфеева? 
Если только  
совсем немного»

«Формулу-1» в Имоле смыло наводнением

Лидер УНИКСа и MVP Единой лиги – 
об итогах сезона

Матчи Даниила Медведева и Алек-
сандра Зверева в последнее вре-
мя превратились в настоящее 

шоу. В Индиан-Уэллсе россиянин побе-
дил теннисиста из Германии, несмотря 
на полученную по ходу встречи травму, 
в Монте-Карло выигрыш Медведева и во-
все получился скандальным. В третьем 
матче весной 2023 года, который состо-
ялся в четвертом круге «мастерса» в Риме, 
Даниил вновь оказался сильнее. Причем 
на сей раз соперники друг друга не взбе-
сили, хотя теннис показали классный. 

Но российского дерби в четвертьфи-
нале не будет, вместо этого нас ждет тре-
тья подряд российско-немецкая дуэль, 
ведь Андрей Рублев уступил Яннику Хан-
фманну. Зато на женском WTA 1000 в Ри-
ме продолжила впечатлять Вероника Ку-
дерметова, которая вышла в полуфинал 
второго топ-турнира подряд. И сегодня 
сыграет за путевку на титульный поеди-
нок с украинкой Ангелиной Калининой.

НА ЭТОТ РАЗ БЕЗ СКАНДАЛА

После сверхэмоционального матча 
в Монте-Карло Зверев, напомним, об-
винил Медведева в нечестной игре. Тот 
в долгу не остался, ответив в духе «чья бы 
корова мычала», и заявил, что они с Са-
шей и не были друзьями. Но спустя месяц 
страсти, скажем так, улеглись. Как расска-
зал перед игрой в столице Италии росси-
янин, они со Зверевым поговорили по-
сле инцидента и, похоже, помирились. 
При этом Даниил не исключил, что в бу-
дущем все равно может случиться новый 
конфликт. Мол, в теннисе всякое бывает.

Однако в этот раз Медведев особо 
на корте не буянил, разве что чуть-чуть 

повздорил со зрителями во втором сете. 
В целом же он действовал очень собран-
но. Если в двух прошлых матчах Дани-
ил тяжело входил в игру, то сейчас рос-
сиянин уже в стартовом гейме оформил 
брейк. При этом на его подаче долгое 
время и борьбы-то особой не было, Зве-
рев никак не мог приспособиться на при-

еме, много ошибался. При 2:4 немецкий 
теннисист еще раз проиграл свою по-
дачу, а в следующем гейме Медведев, 
пусть и испытал определенные сложно-
сти (пришлось отыгрывать брейк-пойнт), 
поставил точку в партии.

Он играл на задней линии превос-
ходно, да и подавал очень здорово. Тем 
не менее во втором сете Даниилу при-
шлось намного тяжелее – соперник так-
же за играл на топ-уровне. Некоторые ро-
зыгрыши на задней линии, в которых тен-
нисисты гоняли друг друга по всему корту, 
получились на загляденье. Но Медведев 
и здесь нашел шикарный ход – начал де-
лать классные укороченные, одновремен-
но выигрывая розыгрыши и изматывая 
Зверева. При 3:3 он сделал, казалось, ре-
шающий брейк, в следующем гейме вел 
40:0. Однако внезапно потерял концен-
трацию, чем помог Александру сравнять 
счет в партии и вернуться в игру.

Именно тогда Даниил и стал жало-
ваться судье на вышке на зрителей. К сча-
стью, он быстро взял себя в руки, оты-
грав при 4:5 сетбол. Партия завершилась 

тай-брейком, на котором Даниил вел 3:1, 
затем двойной ошибкой позволил сче-
ту сравняться. И все же Медведев сумел 
«вырезать» концовку, в том числе вновь 
благодаря великолепному укороченно-
му. Кстати, после окончания встречи оп-
поненты достаточно дружелюбно пооб-
щались у сетки.

КУДЕРМЕТОВА 
В ПРЕКРАСНОЙ ФОРМЕ

«Во втором сете Зверев начал играть 
немного лучше, а я не должен был упу-
скать подачу при 4:3, совершив несколь-
ко легких ошибок. Но такое случается. 
Я доволен своим уровнем, за исключе-
нием того провального гейма. Укорочен-
ные? Я их всегда любил – они очень хо-
рошее оружие на грунте. И они работали. 
Что касается следующего соперника, то 
Ханфманн находится в хорошей форме. 
Я должен показать свой максимум, что-
бы его обыграть», – прокомментировал 
в интервью на корте Медведев, вышед-
ший в третий в карьере четвертьфинал 
«мастерса» на грунте.

Ханфманн занимает в рейтинге 101-е 
место, что, впрочем, не помешало ему 
справиться с Рублевым. В первой пар-
тии Андрей не без труда добрался до 
тай-брейка, где все же уступил, во вто-
ром сете поднял уровень своей игры 
и сравнял счет. Здорово начал он и тре-
тий сет, сделав брейк уже в первом гейме. 

Вот только затем Янник заиграл просто 
блестяще, выбив чемпиона «мастерса» 
в Монте-Карло из колеи. Рублев борол-
ся с внутренними демонами с перемен-
ным успехом – во втором гейме он про-
играл подачу, затем не реализовал трой-
ной брейк-пойнт. По ходу встречи он 
разок даже вскричал «Mamma mia!». Не 
обошелся и без русского мата, за который 
получил предупреждение. В шестом гей-
ме такая нервозность привела к очеред-
ной потере подачи – Ханфманн повел 4:2. 
И хотя интрига сохранялась до последне-
го (когда немец подавал на матч, Андрей 
заработал брейк-пойнт), Рублев все же 
уступил и лишил нас российского дерби.

Кудерметова, добиравшаяся до полу-
финала в Мадриде, повторила это дости-
жение и в столице Италии. Не помешал 
Веронике и проигранный китаянке Чжэн 
Циньвэнь стартовый сет, а также нервный 
момент в третьей партии. Россиянка в ре-
шающем сете вела 3:0 с двумя брейками, 
но в первом розыгрыше четвертого гей-
ма на своей подаче долго спорила с судь-
ей по поводу аута. Она даже вспомнила 
свою игру с австралийкой Эшли Барти, 
где после ошибки тот же судья на вышке 
затем приносил ей извинения. Не помог-
ло, очко присудили сопернице, а расстро-
енная Кудерметова проиграла два гейма 
подряд. Впрочем, она сумела собраться 
и довести матч до победы.

СЕРГЕЙ ПОДУШКИН

«Мастерс» в Риме. Четвертый круг. МЕДВЕДЕВ 
(3) –Зверев (Германия, 19) – 6:2, 7:6 (7:3). Ханф-
манн (Германия) – РУБЛЕВ (6) – 7:6 (7:5), 4:6, 6:3.

Турнир WTA 1000 в Риме. Четвертьфинал. Кудер-
метова (11) – Чжэн Циньвэнь (Китай, 22) – 3:6, 
6:3, 6:4.

Ненад Димитриевич, пожалуй, са-
мый очевидный MVP плей-офф 
Единой лиги ВТБ за последние го-

ды. В 15 матчах разыгрывающий набирал 
в среднем 15,8 очка, 5,3 подбора, 3,2 пере-
дачи, 1,2 перехвата при 18 баллах за эф-
фективность действий. Особенно ценно, 
что 25-летний македонец выдавал неве-
роятные перформансы в двух решающих 
играх казанцев. В седьмом матче полу-
финала с «Зенитом» Ненад набрал 32 оч-
ка, из них 18 в заключительной четверти. 
В пятом матче с «Локомотивом-Кубань», 
который в итоге стал для УНИКСа золо-
тым, Димитриевич «настрелял» рекорд-
ные 34 очка в карьере. 

После матча Нено побывал в объяти-
ях партнеров и болельщиков, обливался 
чемпионским шампанским в раздевалке, 
а в интервью «СЭ» назвал этот сезон луч-
шим в карьере. Напомним, что УНИКС 
арендовал разыгрывающего у «Вален-
сии» на сезон-2022/23. И Димитриевич 
сделал то, чего не получилось у его звезд-
ных предшественников: Кита Лэнгфор-
да, Эррика Макколлума и Марио Хезо-
ньи. Титул Единой лиги наконец-то до-
стался Казани.

– Ваш перформанс в  пятой игре 
с «Локо» – это что-то невероятное для евро-
пейского баскетбола. Согласны? 

– Честно, не мыслю такими категори-
ями. У меня пошел бросок, партнеры до-
веряли мне мяч, и я не подводил. Просто 
делал то, что получалось. Конечно, при-
ятно побить карьерный рекорд, но самое 
главное – чемпионство. Знаю, что в Каза-
ни его ждали очень и очень долго. 

Атмосфера на пятом матче была не-
вероятной. Мы не могли проиграть с та-
кой поддержкой, хотя «Локо» дал нам 
бой. У них классная команда. Они доста-
вили нам много проблем в силовом ба-
скетболе, бились до конца в каждой из 
пяти игр. Но мы оказались чуточку силь-
нее. Выиграли три важные концовки. 
Спасибо партнерам и тренерам за дове-
рие. Без них я бы не получил приз MVP. 
Ну и особая благодарность болельщикам. 
Без них бы тоже ничего не получилось. 

– Это лучший сезон в твоей карьере?  
– Безусловно. Великолепный год для 

меня и моей семьи в Казани.
– Велимир Перасович многое тебе дал? 
– Под руководством Велимира я зна-

чительно прибавил, еще больше поверил 
в себя. Могу лишь констатировать, что 
принял правильное решение летом, ког-
да согласился перейти в УНИКС. Тут я вы-
играл титул, нашел новых друзей, болель-
щики очень здорово меня поддерживали.

– Кто был вашим самым опасным сопер-
ником в  плей-офф? Джален Рейнольдс 
назвал «Локомотив-Кубань», а не «Зенит». 

– Сложно сравнивать. Это две отлич-
ные команды, с очень сильными трене-
рами. Серия с «Зенитом» была тактиче-
ской, защитной битвой. Каждое владе-
ние было на счету. В серии с «Локо» обе 

команды демонстрировали максималь-
но контактный, энергозатратный баскет-
бол, построенный на «физике». Нам бы-
ло очень сложно в обеих сериях, хотя од-
на из них и завершилась в семи матчах, 
другая – в пяти. 

– Развязка седьмого матча с  «Зени-
том» – самая невероятная концовка в тво-
ей карьере?

– Пожалуй, да. Выиграть матч, прои-
грывая за 5 секунд до конца и не владея 
мячом, – это круто. Хотя сразу после мат-
ча так не казалось. Мы были сфокусиро-
ваны на финале.  

– «Локо» чем-то удивил вас. Все-та-
ки они забрали первую игру, были очень 
близки к  тому, чтобы выиграть и  второй 
матч в Казани.

– Не сказал бы, что они нас удивили. 
Мы понимали, чего ждать, понимали, 
что нам придется решать тяжелую зада-
чу. В полуфинале «Локо» прошел ЦСКА – 
победителя регулярки. Фаворита сезона. 
С московским клубом они показали ве-
ликолепный баскетбол, несколько раз воз-
вращались в игру из тяжелейших ситуа-
ций. С нами они тоже совершили несколь-
ко впечатляющих камбэков, отыгрывая по 
20 очков. Могу только похвалить их.

– Что скажешь про молодых игроков 
«Локо»? Мартюк, Щербенев, Емченко, 
Ведищев получили очень хорошую прес-
су в этом сезоне. 

– Это классные баскетболисты, у них 
большое будущее. Мне кажется, что они 
значительно прибавили, когда в коман-
де появился баланс опытных и молодых 
игроков. 

– Ваша команда тоже усилилась перед 
плей-офф. В частности, из «Самары» пере-
шел Маркос Найт. Его появление в коман-
де очень помогло УНИКСу, учитывая, что 
вы буксовали во второй части регулярки?

– Могу сказать, что Маркос многое 
нам дал. Его опыт, хладнокровие, уме-
ние руководить игрой стало очень важ-
ной составляющей победы. Но мне ка-
жется, что титул выиграл не я, Маркос, 
Винс [Хантер] или Джален [Рейнольдс], 
а все игроки УНИКСа. У нас был отлич-
ный коллектив. Убери из него кого-то од-
ного, и, возможно, мы бы сейчас не гово-
рили об исторической победе УНИКСа. 
Спасибо нашему руководству, что собра-
ло такой коллектив, предоставив нам ве-
ликолепные условия.

– Теперь наступает заслуженный отдых?
– Да, это очень приятный момент. За-

канчивать сезон титулом и планировать 
отпуск.

– Алеуксандр Секулич сказал, что Еди-
ная лига ВТБ по-прежнему один из луч-
ших чемпионатов Европы. Согласны с ним? 

– Полностью поддерживаю это мне-
ние.

– Есть вероятность, что ты останешься 
в УНИКСе на следующий сезон?

– Честно, не знаю и пока не хочу об 
этом говорить. Сейчас время праздно-
вать. 

– Тебе уже говорили, что ты похож на 
молодого Игоря Акинфеева? 

– Нет, но я знаю, кто это. Можете по-
казать фото? 

– Как тебе (показываю фото)?
– Если только совсем немного. (Сме-

ется.)

ТИМУР ГАНЕЕВ

Этап «Формулы-1» должен был со-
стояться с 19 по 21 мая в итальян-
ской Имоле на знаменитом ав-

тодроме Энцо и Дино Феррари. Однако 
после обсуждений ситуации с местны-
ми властями ФИА и «Формулой-1» было 
принято решение об отмене «Гран-при 
Эмилии-Романьи». Всему виной – погод-
ные условия. В итальянском регионе объ-
явлен красный уровень опасности из-за 
проливных дождей.

ПРОВЕСТИ НЕВОЗМОЖНО

Организаторы сделали соответствую-
щее заявление днем 17 мая. Дело в том, 
что проводить этап «Гран-при» в усло-
виях наводнения просто-напросто не-
возможно. «Сообщество «Формулы-1» 
хочет выразить свои мысли людям и со-
обществам, пострадавшим от недавних 
событий в регионе Эмилия-Романья. Мы 
также хотим отдать должное работе экс-
тренных служб, которые делают все воз-
можное, чтобы помочь нуждающимся. 
После обсуждений между «Формулой-1», 
президентом FIA, компетентными орга-
нами, включая соответствующих мини-
стров, президентом Итальянского авто-
мобильного клуба, президентом региона 
Эмилия-Романья, мэром города и про-
моутером было принято решение не про-
водить в уик-энд «Гран-при» в Имоле.

Решение было принято потому, что 
невозможно провести мероприятие без-

опасно для наших болельщиков, команд 
и нашего персонала, и это правильный 
и ответственный поступок, учитывая си-
туацию, с которой сталкиваются города 
региона. Было бы неправильно оказы-
вать дальнейшее давление на местные 
власти и службы экстренной помощи 
в это трудное время», – говорится в за-
явлении.

ЧРЕЗВЫЧАЙНАЯ СИТУАЦИЯ

Ситуация на севере Италии действи-
тельно становится все серьезнее. На-
воднение из-за ливней началось еще 

пару недель назад. Тогда затопило Ве-
нецию, Равенну и некоторые районы 
Адриатики. Но непогода добралась и до 
региона Эмилия-Романья.

Дополнительные проблемы создает 
река Сантерно, которая вышла из бере-
гов. Она протекает через Имолу и рас-
положена в непосредственной близости 
с Autodromo Enzo e Dino Ferrari. В реги-
оне уже эвакуировано более пяти тысяч 
человек, есть и погибшие.

Местные власти объявили режим 
чрезвычайной ситуации в этой обла-
сти страны и выделили дополнительные 
средства. «Мы как правительство готовы 
вмешаться. Уже было выделено €10 млн 

на решение неотложных задач», – при-
водит ANSA слова министра по граждан-
ской защите и морской политике Нелло 
Музумечи.

СУДЬБА ГОНКИ

Паддок и боксы «Формулы-1» на ав-
тодроме почти не пострадали, а вот пад-
док «Формулы-2» был затоплен осно-
вательно. И, по сообщениям местных 
журналистов, погодные условия не улуч-
шались.

В итоге команды и обслуживающий 
персонал просто не были допущены на 
трассу в среду, 17 мая. Таким образом, 
они не смогли проверить состояние 
оставленного там оборудования и самих 
боксов. В общем отмена этапа стала лишь 
вопросом времени.

В итоге можно констатировать, что 
причиной отмены гонки стало не со-
стояние автодрома, а ситуация в целом 
и сильная загруженность экстренных 
служб в связи с погодой в регионе. По-
этому власти и организаторы пришли 
к мнению, что проведение этапа было бы 
нецелесообразным.

Теперь гонка в Имоле пройдет только 
в следующем году. Дело в том, что в ка-
лендаре «Формулы-1» на текущий  се-
зон не предусмотрено никаких резерв-
ных слотов.

АНАСТАСИЯ РАЦКЕВИЧ

Ханфманн занимает в рейтинге 101-е место, 
что, впрочем, не помешало ему справиться 
с Рублевым

Атмосфера на пятом матче была 
невероятной. Мы не могли проиграть 
с такой поддержкой, хотя «Локо» 
дал нам бой.

Почему отменили «Гран-при Эмилии-Романьи»

Ненад Димитриевич
Родился 23 февраля 1998 года в Скопье.
Играл за испанские «Ховентут» (2016–2021) и «Ва-

ленсию» (2021–2022).
С 2022 года – в аренде в УНИКСе.
Игрок сборной Северной Македонии.

Вторник. Казань. УНИКС – «Локомотив-Кубань» – 98:89.  Мария Залознова,  
В атаке – Ненад Димитриевич Ксения Богданова

Так сейчас выглядит автодром в Имоле Из соцсетей

ФОРМУЛА-1

Вторник. Рим. Даниил Медведев Reuters

Россиянин сыграет 
в четвертьфинале 
«мастерса» в Риме
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